

SEGÚN SEÑALÓ NUEVA ALCALDESA DE LA HIGUERA

CONFIRMAN QUERRELLA CONTRA GALLEGUILLOS

En entrevista con El Día, Uberlinda Aquea, apuntó al exedil de la UDI, como el principal responsable de la crítica situación financiera de la comuna minera, por lo que el pasado 15 de enero, se presentó una acción judicial en contra de su antecesor en el cargo. “No solo la alcaldesa sino también el concejo, tenemos el deber de velar por el patrimonio del municipio”, afirmó la actual autoridad.

6 y 7

HUGO HERNÁN ITER



DESPIDEN A
RECORDADO
JUGADOR DE
CD LA SERENA

21

ESTE MEDIODÍA

JORNADA DE LA
JUVENTUD DIRÁ
ADIÓS A LOS
PIES DEL FARO

12

EN LA REGIÓN

PROPONEN
INVESTIGAR
ANTIGUOS
VIÑEDOS

14 y 15



LOS DETALLES DE LA TERCERA ETAPA DEL PROYECTO LOS PELAMBRES FUTURO 10 y 11

GEDIDA



ESTABA PRÓFUGA DESDE AGOSTO PASADO

CAPTURAN A MUJER INTEGRANTE DE BANDA NARCO DESARTICULADA EN OVALLE

2

ESCANEA Y
REVISA NUESTRO
PAPEL DIGITAL



TRAS CUATRO MESES PRÓFUGA

PDI captura a mujer integrante de banda desarticulada en operación Diamante Verde

El año pasado, en agosto, quedó en libertad luego de pagar una caución. Según informó la PDI, mantenía una orden de detención vigente por los delitos de tráfico de drogas, lavado de activos e infracción a la ley de armas.

EQUIPO EL DÍA

Ovalle

Detectives de la Brigada Antinarcóticos y contra el Crimen Organizado de la PDI La Serena, detuvieron a una mujer que se encontraba prófuga de la justicia por los delitos de tráfico de drogas, lavado de activos e infracción a la ley de Armas.

El hecho ocurrió cuando los detectives realizaban labores en el marco del Plan Cannabis y la operación Recaptura, sobrevolando el sector de Mantos de Hornillos, de la comuna de Ovalle, mientras que en tierra circulaba una cuadrimoto en la que se trasladaban un hombre y una mujer, esta última con un pasamontañas cubriendo su rostro. Al percatarse de la presencia policial, la pareja aceleró la marcha, no sin antes desprenderse de algunas pertenencias.

Una vez que las condiciones para el descenso fueron óptimas, los detectives, cerraron el paso de la moto, aterrizando para realizar el respectivo control de identidad.

Una vez reducidos, los oficiales policiales confirmaron la identidad de la mujer, quien fue detenida y puesta a disposición de la justicia, mientras que el segundo tripulante de la cuadrimoto, correspondía a un menor de edad quien fue dejado en libertad.

El subprefecto Miguel Cabezas, jefe de la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado de La Serena, que en esos momentos, cuando los sujetos comprobaron que se trataba de un helicóptero de la policía civil, se despojaron de una mochila y un bolso tipo banana. "Ante esta acción, las condiciones tácticas y operativas, sumadas a la expertise del piloto de la aeronave, se logró impedir la huida y



CEDIDA

La mujer había sido detenida el año pasado, sin embargo, quedó en libertad luego de pagar una caución. Su nueva detención se produjo en el sector de Mantos de Hornillos, en la comuna de Ovalle por la PDI, mientras circulaba junto a un menor de edad en una cuadrimoto.



El comisario Gonzalo Villegas Maldini, integrante de la Brigada Aeropolicial de la PDI, destacó la importancia que esta brigada en el apoyo a las diversas unidades que trabajan en el Plan Cannabis. CEDIDA

efectuar un control de identidad para ambas personas", relató el oficial.

El subprefecto informó que la "mujer fue identificada por los investigadores como una de las ocho prófugas de la justicia por la operación Diamante Verde - despliegue policial ejecutado en agosto de 2024 que culminó con la detención de una veintena de personas vinculadas al tráfico de drogas en Ovalle- y por la cual existía una orden de detención vigente por los delitos de tráfico de drogas, lavado de activos e infracción a la ley de armas".

En tanto, el comisario Gonzalo Villegas Maldini, integrante de la Brigada Aeropolicial de la PDI, destacó que dentro de las diversas labores que deben cumplir, "está el prestar apoyo a las diversas brigadas antinarcóticos y contra el crimen organizado que operan en esta fecha en la Región de Coquimbo hasta el Biobío, donde prestamos un apoyo de cobertura aérea, detectando las plantaciones y cultivos ilegales de marihuana".

Esta labor, profundizó, se ha ido extendiendo en el tiempo. "Trabajamos prácticamente todo el año monitorean-

do, detectando las plantaciones que existen en esta regiones dando aviso de los avistamientos que realizamos a las diversas unidades que trabajan para combatir este delito", explicó.

DIAMANTE VERDE

Cabe recordar que durante la operación realizada en agosto pasado, se allanaron 228 domicilios en Ovalle y se incautaron armas, municiones, vehículos, más de 283 millones de pesos y 4.500 dólares en efectivo, además de 111 kilos de droga procesada.

No obstante, en la audiencia de formalización, el magistrado Luis Muñoz Caamaño rechazó la necesidad de cautela por peligro a la seguridad de la sociedad y decretó la prisión preventiva por peligro de fuga, fijando una caución de \$2.000.000 a cada acusado.

Los imputados pagaron los más de 40 millones y quedaron en libertad. Pese a que la Corte de Apelaciones de La Serena revirtió la medida en septiembre, 12 de los 23 acusados no volvieron a prisión preventiva. A mediados de ese mes, cuatro de los imputados fueron capturados, quedando ocho prófugas.

OPINIÓN

Mitos de la reforma de pensiones

Juan Manuel Fuenzalida
Diputado



A propósito de la columna del domingo anterior, mucha gente me escribió, pidiéndome explicar la reforma de pensiones. Me sorprendió la oposición, sin embargo, cuando se las explicaba, cambiaban radicalmente de opinión. Fue casi idéntico a la época en que tenía que explicar por qué rechazar el mamarracho constitucional, cuando al principio muchos estaban a favor y después de explicarlo se entendía que era malo.

Los slogans que se repitieron fueron "MANOTAZO DE MIS FONDOS", o "NO QUEREMOS REPARTO", o "NO A LA SOLIDARIDAD", o "NO ME VA A CUMPLIR EL GOBIERNO".

Al respecto, hay que aclarar lo siguiente:

1. El 6% de cotización adicional, es de propiedad del trabajador. Él es el dueño absoluto de ese porcentaje. Esto significa que su ahorro mensual subirá a 16% de aprobarse la reforma. Por lo anterior, cuando el trabajador jubile, su pensión se pagará con este fondo que ahorró y que generó su respectiva rentabilidad mensual. A mayor abundamiento, este 6% adicional, es heredable, es decir, como es de su propiedad, se traspasa a sus herederos.

2. No hay reparto ni solidaridad, porque el 6% adicional no se traspasa a ningún fondo común o solidario para financiar pensiones de quienes no cotizaron o cotizaron muy poco. En términos simples, como es dueño de su 6%, su pensión se le pagará con cargo a su ahorro previsional y no con aportes que hagan otros.

3. El préstamo que se hace con parte de ese 6%, no se le hace al gobierno de turno, sino que al Estado, mediante la inversión de esos recursos a bonos de deuda, que generan intereses y reajustes mensuales según tasa de interés corriente de mercado. Además, es transitorio, porque termina, si el país crece, a tasas mayores a las de hoy.

Aclarados esos tres puntos, hay que agregar que, con cargo al empleador, se aumenta en 1% el aporte al Seguro de Invalidez y Sobrevivencia, el cual no será administrado por una AFP, sino que, por un Consejo Autónomo, independiente del gobierno de turno, con la finalidad de mejorar las pensiones de las mujeres que hoy son inferiores a la de los hombres en igualdad de condiciones. En términos reales, una mujer con misma edad y cantidad de cotizaciones recibe una pensión inferior a la del hombre casi en 15% menos y con la reforma eso se termina.

Por otra parte, como el 6% de cotización y el 1% de aporte al SIS, serán de cargo del empleador, para evitar perjudicar el empleo y a las pymes, se aprobó extender por 4 años adicionales que el impuesto de primera categoría se mantenga en 12.5% y asimismo extender la gradualidad del aporte de 9 a 11 años.

Finalmente, el Consejo Fiscal Autónomo, en su informe, si bien realizó 11 observaciones al proyecto de reforma de pensiones, todas subsanables, señaló que lo que más les preocupaba era que si no se hace nada hoy, en el mediano y largo plazo será imposible sostener el sistema de pensiones. Es decir, no estarán los recursos económicos para financiar pensiones futuras.

EDITORIAL

Pelambres y el desarrollo regional

La minería es una actividad estratégica para Coquimbo, y la continuidad de proyectos como "Extensión de Vida Útil" (EVU) subraya la relevancia del sector.

Minera Los Pelambres ha sido un pilar fundamental en el desarrollo económico de la Región de Coquimbo, y la reciente decisión del Servicio de Evaluación Ambiental de acoger a tramitación la tercera etapa del proyecto, conocida como "Extensión de Vida Útil" (EVU), es un signo alentador para el futuro de la minería y la economía local. Esta iniciativa, que contempla una inversión de 2 mil millones de dólares y la generación de 4 mil empleos directos, no solo refuerza la vocación minera de la región, sino que también promueve un crecimiento sostenible que beneficiará a toda la comunidad. La extensión de la vida útil de la mina no solo significa mantener los niveles de producción y empleo, sino que también abre la puerta a nuevas oportunidades de desarrollo. Además, el compromiso de Minera Los Pelambres con prácticas responsables y sustentables asegura que el desarrollo económico

vaya de la mano con la protección del medio ambiente, un aspecto crucial en un mundo cada vez más consciente de la sostenibilidad. La minería es una actividad estratégica para Coquimbo, y la continuidad de proyectos como "Extensión de Vida Útil" (EVU) subraya la relevancia del sector en la creación de empleo y la atracción de inversiones. Este tipo de iniciativas no solo consolidan a la región como un referente minero en Chile, sino que también contribuyen a diversificar la economía local, generando un efecto multiplicador que beneficia a múltiples sectores. Por ello, es de esperar que la aprobación de este proyecto por parte del Servicio de Evaluación Ambiental sea una oportunidad dorada que, ojalá, sea aprovechada. Fortalecer la vocación minera de la Región de Coquimbo es invertir en un futuro próspero y sostenible, donde el desarrollo económico y la responsabilidad social caminan de la mano.

OPINIÓN

Acuerdo de pensiones y fake news

Matías Walker
Senador



Numerosos comentarios alarmantes e imprecisos hemos debido leer y escuchar en los últimos días respecto al la reforma previsional que se analiza en el Senado, tras un acuerdo político transversal, sustentado en el trabajo de una mesa técnica con expertos y expertas de las más diversas sensibilidades. Lo cierto es que al revisar las opiniones, resulta evidente que quienes llevan años estudiando y proponiendo fórmulas concretas para aumentar las pensiones actuales y futuras, están por aprobar esta propuesta, que incluye el 6% extra de cotización a cuentas individuales, un 4,5% de manera inmediata y el 1,5% que se integrará con intereses al momento de jubilar.

Ese respaldo de reconocidos expertos

contrasta con opiniones tipo "Fake News" que hemos debido leer. Por ejemplo, que una parte de los 6 puntos de cotización adicional no serán de los trabajadores y que son reparto". FALSO. Desde el día uno la cotización adicional se registra en la cuenta individual. También dicen que el Estado no devolverá el préstamo del 1,5% de cotización. FALSO. El préstamo tendrá 100% de garantía estatal y es bueno saber que desde que partió el sistema, las AFPs prestan al Estado cerca de 2 puntos de los 10 puntos de cotización y nunca el Estado ha dejado de pagar esos compromisos.

Algunos dicen que la comisión que hoy cobran las AFPs subirán con la reforma que esperamos aprobar. FALSO. Hoy, la AFP más cara cobra tres veces más que la barata. Esta reforma busca reducir las comisiones que cobran las AFPs, lo que de materializarse aumentará el ahorro y sueldo líquido de trabajadores y trabajadoras. Dicen que nos obligarán a entregar 1,5 puntos de cotización a un préstamo al Estado a una tasa de interés

subsidiada. FALSO. El préstamo es una inversión para el afiliado, registrado en su cuenta individual y al momento de la jubilación, se devolverá pagando una tasa de interés de mercado. No habrá ningún subsidio.

Y también dicen que el Estado administrará parte de los ahorros y podrá pegarle un "manotazo" cuando lo necesite. FALSO. El Estado no administrará un peso porque se crea una entidad autónoma, similar al Banco Central, que licitará a privados la administración de las inversiones correspondientes a los excedentes del fondo. El seguro de cesantía opera hace 22 años de forma similar y nunca el Estado le ha pegado un manotazo.

Llevamos 10 años discutiendo la reforma de pensiones en tres gobiernos. Llevamos tres años revisando este proyecto, que cuenta hoy con un acuerdo transversal sobre la base del trabajo de la mesa técnica. Es momento de votar y los que estén por aumentar las pensiones votaremos a favor, sin excusas.



FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO:
 ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
 FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORIA GENERAL:
 LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA
 Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL: Fono (51) 2 200400
GERENCIA: Fono (51) 2 200410
CIRCULACION: Brasil 431.
 Fono: (51) 2 200400. La Serena
PUBLICIDAD: Fono (51) 2 200410
SUSCRIPCIONES: Fono(51) 2 200400

COQUIMBO CENTRO IMPRESOR
 El Día Barrio Industrial,
 Calle Nueva Dos 1240.
 Fono (51) 2 200400

OVALLE
Miguel Aguirre 109.
 Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272
Horario de atención lunes a viernes
 de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

EN LA COMUNA DE LA SERENA

Concejales evalúan los primeros meses de gestión de la alcaldesa Norambuena

Los ediles de la capital regional coincidieron con un balance mayormente positivo, ya que se evidencia -según dicen- una nueva forma en hacer las cosas, considerando la "herencia" con que se recibió la administración de la casa edilicia.



CEDIDA

Entre los concejales que respondieron, hubo unanimidad en que se ha visto "otro aire", pero que el desafío de conducir el municipio es aún mayor.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Fue el pasado 20 de noviembre, cuando Daniela Norambuena, en aquel entonces concejala de La Serena, asumió como alcaldesa de manera suplente, tras la destitución de Roberto Jacob, y fue el 6 de diciembre cuando finalmente, tomó el mando con propiedad, tras haberse impuesto de manera democrática en las urnas.

Así, a dos meses de haber asumido, la concejala Rayen Pojomovsky, en primer lugar señala que es complejo evaluar una administración con tan poco tiempo, "pero, creo que es evidente que se ha visto una nueva forma de hacer las cosas, específicamente en relación a lo que tiene que ver con la Corporación Gabriel González Videla", acotó.

"Pudimos identificar y hemos sido parte también de la búsqueda de soluciones y hemos visto cómo la nueva administración ha hecho gestiones para poder darle solución y destrabar problemas evidentes que tiene la corporación", agregó.

No obstante, recalzó que "es importante mencionar algo que ha venido sucediendo, que si bien es legítimo por parte de la administración entrante, también es observable - así yo lo he hecho por lo menos - en lo que tiene relación con los despidos masivos que se han dado dentro del municipio y de la corporación. Es algo que a mí me importa, así que he solicitado incluso en concejos municipales se me haga llegar el informe de qué es lo que significan estos despidos, en el sentido de que si realmente éstos reducen el gasto municipal", puntualizó.

Es evidente que se ha visto una nueva forma de hacer las cosas, específicamente en relación a lo que tiene que ver con la Corporación Gabriel González Videla"

RAYEN POJOMOVSKY
CONCEJALA DE LA SERENA

En esa línea, además de solicitar información respecto a las desvinculaciones, también pidió claridad sobre los criterios para tales efectos. "Esto, considerando que han habido desvinculaciones y se ha vuelto a vincular a los mismos funcionarios. Entonces ahí hay cosas que son observables. Pero en el entendido que solo lleva dos meses la administración, creo que hacer una evaluación profunda no sería justo".

Por su parte, el concejal Cristian Marín, explicó que en el último concejo "aprobamos una modificación para darle funcionamiento a los últimos detalles del inicio del año 2025,

En el caso particular de estos dos meses de gestión, acá lo que se ha hecho es ordenar, es estructurar y fijar las líneas de acción que se van a hacer en el municipio"

CRISTIAN MARÍN
CONCEJAL DE LA SERENA

entendiendo que el último reajuste se hizo en diciembre, teniendo en consideración además que, de 9.000 millones que estaban presupuestados como deuda, se nos presentó que el 31 de diciembre estimativamente eran 3.400 millones. Por ende, eso nos permite tener un municipio medianamente balanceado, considerando que el valor no es tan alto, pero no así como la corporación municipal. Pero en el caso particular de estos dos meses de gestión, acá lo que se ha hecho es ordenar, es estructurar y fijar las líneas de acción que se van a hacer", recalzó.

Por lo mismo, sostuvo que "es difícil

Es mucho en lo que se debe avanzar y los serenenses tienen puesta su confianza en la gestión alcaldía que hoy está en manos nuevamente de una mujer"

MARCELA DAMKE
CONCEJALA DE LA SERENA

generar una opinión frente a alguien que lleva 60 días en la ejecución de un municipio, que necesita revitalizarlo y reordenar la casa, mirar el futuro, tener las cosas claras. Por ende acá el ámbito ha sido propositivo, pero efectivamente siempre pendiente ante las situaciones de fiscalización que se puedan ir dando, tal como lo planteé en el último concejo comunal sobre la situación de las organizaciones comunitarias y el cobro que se estuvo realizando en el último tiempo en virtud de la ley de renta".

En tanto, la concejala Marcela Damke, afirmó que Daniela Norambuena "está desarrollando una gestión eficiente y eficaz, asumiendo su rol con la transparencia que debe estar presente siempre en los municipios. Tiene grandes desafíos por delante porque recibir un municipio endeudado y una corporación municipal desastrosa demanda mucha entrega y dedicación para lograr los equilibrios esperados. Es mucho en lo que se debe avanzar y los serenenses tienen puesta su confianza en la gestión alcaldía que hoy está en manos nuevamente de una mujer", añadió.

En esa línea, destacó que "su plus es el haber sido concejala previamente donde tuvo la oportunidad de conocer el municipio por dentro, su orgánica, su funcionamiento, sus problemáticas o sus funcionarios y creo que eso ayuda a que sus pasos estén siendo certeros respaldado por su inteligencia, personalidad, proactividad y capacidad de gestión. Con todo ello se pueden augurar buenos resultados".



**AD
MISIÓN
2025**
udalba.cl

**AQUÍ
LO VAS A
LOGRAR
¡MATRICÚLATE!**

HORARIOS

Lunes a Viernes de 09:00 a 20:00 hrs.

Sábados de 09:00 a 16:00 hrs.

CONTÁCTANOS 📞 **+569 7619 3616 - 51 242 8704**

Patricia Peña, Estudiante Enfermería.



Creemos en la región, creemos en ti
Postula a nuestras carreras y súmate
a los Líderes del mañana

CONOCE NUESTRAS CARRERAS

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

- Medicina (D)
- Enfermería (D)
- Fonoaudiología (D)
- Kinesiología (D)
- Nutrición y Dietética (D)
- Tecnología Médica (D)

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES

- Psicología (D-V)
- Derecho (D-V)

FACULTAD DE CIENCIAS AGROPECUARIAS

- Medicina Veterinaria (D-V)
- ESCUELA DE INGENIERÍA**
- Ingeniería Civil en Minas (D)
- Ingeniería Civil Industrial (D)
- Geología (D)

D: Diurno / V: Vespertino



POSTULA AQUÍ

Avenida Cuatro Esquinas N° 60

ACCESO DIRECTO

UBERLINDA AQUEA, ALCALDESA DE LA HIGUERA

FRANCO RIVEROS B. / La Higuera

Tras imponerse en las primarias municipales del oficialismo, Uberlinda Aquea se midió en las elecciones municipales pasadas con la pareja del ahora exedil, Yerko Galleguillos, logrando un reñido triunfo, para así convertirse en la actual alcaldesa de la comuna de La Higuera.

En este contexto, y ya con un mes y medio desde asumió, señaló que “nosotros sabíamos que (el tema financiero del municipio) iba a ser complejo. Desde que estuvimos en la primaria, después en la elección, teníamos antecedentes de la sospecha de la situación, aparte que fue muy bullado por el tema de los factoring. Uno revisaba y veía, además que la gente palpaba el desorden interno. Recordemos que Yerko Galleguillos estuvo seis o siete meses fuera del municipio y realmente llegar a ir en contra de una cultura de hacer las cosas como las hacían, ha sido una complejidad, además de la situación financiera que era peor de lo que esperábamos por todas las deudas. Pero uno siempre ve el vaso medio lleno y veo que es una tremenda oportunidad para que nuestra gestión se note desde el principio que somos distintos”, puntualizó.

-Relacionado con lo mismo, ¿qué encontró cuando llegó al municipio?

“Trabajé muchos años en la asociación de municipios rurales, así que tengo la suerte de trabajar con funcionarios y no solamente con alcaldes, y yo no entendía realmente por qué hacían las cosas de este modo.

Yo sé que hay normas, es súper estricto el tema del control que debiese haber, y finalmente lo que yo puedo destacar es que todo lo que conllevan los controles internos estaban desactivados. Como que todos hacían lo que querían y básicamente no había control de nada”.

-¿Y qué medidas tomó? Es sabido que hubo algunas desvinculaciones.

“Nosotros primero evaluamos para poder tomar en consideración qué personas podían seguir o no. Hubo pocas desvinculaciones y lo que hicimos después fue no renovarle a algunos funcionarios. Y ojo, que todavía nos falta poder rellenar cupos, pero no tenemos disposición presupuestaria para hacerlo y no he podido llegar con todo mi equipo, que también ha sido una dificultad. Y yo le agradezco a la gente que llegó a con nosotros, que está haciendo más de una función para poder cumplir”.

-¿Cómo se ha acercado a la comunidad?

“Hemos tenido reuniones con las organizaciones, pero nos falta todavía. Por eso también nosotros quisimos trabajar con nuestro concejo en terreno. Nosotros tenemos ocho localidades



FRANCO RIVEROS

“La situación financiera era peor de lo que esperábamos”

En entrevista con Diario El Día, la jefa comunal hizo un balance del primer mes y medio de gestión desde que asumió, refiriéndose además, al estado actual del municipio. En este contexto, señaló que presentó una querrela en contra del exedil, Yerko Galleguillos, dada la situación financiera de la entidad consistorial. En cuanto a Dominga, abogó por un mayor accionar del Estado.

y muchos sectores, y entendíamos que sobre todo las localidades, tampoco sentían el municipio cercano por mucho tiempo. Así que yo cuando les propuse a los concejales poder hacer eso, estuvieron totalmente de acuerdo. Y las medidas que hemos estado haciendo es el acercamiento, y también que nuestras organizaciones entiendan que las cosas se van a hacer distintas”.

-En el tema financiero, ¿cómo se encuentra el municipio? (Responde Sebastián Vicuña, administrador municipal).

“En el tema financiero nos encontramos con un déficit. Existen distintos convenios que el municipio debe tener en sus cuentas, que suponen dineros aportados por entes públicos, y encontramos que existe un déficit de 600 millones de dineros que vienen por convenio y que tienen una finalidad: gastarse en una acción

determinada pero que se gastaron en otras acciones que no tienen que ver con los convenios. Nos encontramos también con el informe 590, emanado de la Contraloría Regional de Coquimbo, de fecha 3 de octubre del año 2024 - que está disponible para el público - que da cuenta de la imposibilidad de determinar la verdadera situación patrimonial y financiera del municipio, producto del desorden y el atraso en conciliaciones bancarias, no claridad respecto de saldo financieros en cuenta y una serie de antecedentes”.

-En base a todo lo que han podido encontrar hasta el momento, ¿qué acciones van a tomar?

“Lo primero es ordenar la casa. Nosotros tenemos los tres servicios, el municipal, la educación -todavía- y también la salud, que son temas súper sensibles, que lo vivenciamos en la campaña. Todo lo que es salud,



Nos querellamos contra Yerko Galleguillos, exalcalde, porque él es el responsable de la situación caótica y tremendamente desfavorable que tiene la comuna, y además contra quienes resulten responsables de esto”

educación, la parte municipal, la seguridad y lo social eran los temas más importantes. Y cada localidad tiene su particularidad. Por ejemplo, en La Higuera es el tema del agua, donde tenemos un proyecto de casi 9.000 millones de pesos de alcantarillado, que ha sido un dolor de cabeza, por decirlo menos”.

-Da la sensación de un desorden extremo en el municipio.

“En salud me señalaban que no había organigrama, que no había responsables, que cuando un funcionario no estaba nadie sabía quién tenía que hacerlo. Hemos rebajado harto

en la parte municipal y yo pedí lo antecedentes sobre cuánto rebajamos en viáticos y en horas extra, que era un gasto importante también para el municipio. No queremos decir que no haya continuidad en el servicio, no queremos decir que

nuestra gente no va a hacer su trabajo, simplemente queremos decir que tenemos que ordenar el gasto en beneficio de la comunidad”.

-¿Está la opción de presentar una querrela en contra del exalcalde Yerko Galeguillos?

“Lo hicimos el 15 de enero. Les he señalado desde el primer día a nuestros concejales que no solamente la alcaldesa, sino también el concejo, tienen la obligación de velar por el patrimonio del municipio. Y en eso, de acuerdo a todos los antecedentes que tenemos - recién hablaban del último informe de Contraloría del 590 del 2024 - donde se señala que es imposible determinar la real situación con el tema de los factoring. Además se debe recordar que la misma Contraloría entregó estos antecedentes a la Fiscalía, y además que tenemos otra situación con otra investigación de la Contraloría que

todavía tampoco la termina, que data de 2022 con el tema de permisos de circulación”.

-¿Qué ocurrió ahí?

“5.000 folios no entraron a las arcas municipales y se han detectado que en algunos municipios de la región, lo que logró pesquisar la Contraloría, fueron a pagar el permiso de circulación del municipio y venían con timbre municipal. Pero eso nunca llegó a las arcas del municipio, que también es gravísimo. Y estos antecedentes también se entregaron a la Fiscalía. En todo este contexto, pensamos si querellarnos solamente por quien resulte responsable, pero la decisión final fue querellarse contra Yerko Galleguillos, exalcalde, porque él es el responsable de la situación caótica y tremendamente desfavorable que tiene la comuna, y contra quienes resulten responsables. Vamos a buscar las responsabilidades penales, y estamos viendo el tema de juicio de cuenta con el Consejo de Defensa del Estado y todo lo que se requiera”.

-Respecto a la educación pública, ¿cómo analizan el traspaso al SLEP Elqui?

“No hay una buena experiencia con el SLEP que tenemos, que es Puerto Cordillera y eso es innegable. Pero también nosotros sabemos que no depende de los alcaldes. Si tú me preguntas a mí, yo creo que si no-



Hubo pocas desvinculaciones. Lo que hicimos fue no renovar a algunos funcionarios. Y ojo, que todavía nos falta poder rellenar cupos, pero no tenemos disposición presupuestaria para hacerlo y no he podido llegar con mi equipo”

sotros, como municipio, tuviésemos los recursos que se requieren, lo haríamos muy bien. Traspasamos alrededor del 12% del presupuesto municipal a educación, que es muy alto, y por lo mismo no hay deudas previsionales. No estamos en la situación que tiene La Serena con su corporación. Nos hemos reunido varias veces con Pedro Esparza (director de SLEP Elqui) y con su equipo para poder facilitar el traspaso.

En esto hay una incertidumbre muy importante si (el traspaso) va a ser en julio o ya en 2026. Pero mientras tanto estamos trabajando, porque entre la comunidad educativa - hablo de los padres y apoderados, no solamente de los docentes, paradoscentes, asistentes de educación o auxiliares - hay inquietud sobre lo que va a pasar. Aparte que en La Higuera pasa algo distinto a lo que pasa en la urbe, ya que nosotros nos hacemos cargo de un traslado importante de nuestros niños que se mueven todos los días”.

-No se puede pensar en La Higuera sin pensar en Dominga. En ese sentido, ¿cuál es su mirada respecto a este proyecto y a todo lo que ha pasado?

“He señalado en más de una ocasión mi postura personal. Pero también por respeto a las distintas opiniones de mi querida comuna y de los pobladores, en donde hay miradas muy distintas, creo que debemos tener ahora una oportunidad, porque nuestra comuna ha sido lamentablemente por muchos años postergada. Entonces ahí viene el accionar del gobierno, del Estado y del municipio, y yo creo que si el Estado llega con la prontitud que se requiere, con la pertinencia que requiere cada sector, el desarrollo productivo se puede generar con lo que nosotros ya tenemos”.



Yo reconozco la identidad de antaño con el Tofo y otros con la minería, pero con la pequeña minería. Ahora, yo entiendo la disposición de gente que está a favor del proyecto y sus razones, pero el municipio tiene que ser un ente imparcial”

-En La Higuera hay historia y tradición minera. ¿Está de acuerdo?

“Yo reconozco la identidad de antaño con el Tofo y otros con la minería, pero con la pequeña minería. Ahora, yo entiendo la disposición de gente que está a favor del proyecto y sus razones, pero el municipio tiene que ser un ente imparcial e independiente y poder trabajar con todos, porque buscamos lo mismo, que es el bienestar de la comuna”.

VENTA EN VERDE | LANZAMIENTO NUEVA ETAPA



Casas de 1 Piso Desde **UF 4.460***
3D • 2 y 3B

EN LA SERENA, A SOLO 10 MIN. DEL CENTRO, UN SECTOR RESIDENCIAL CON ALTA PLUSVALÍA

Te esperamos en sala de ventas

📍 Raúl Britán 1800, La Serena 📞 +569 4014 9188 / +569 9917 0806 ✉ lastorcasas@ovco.cl



*Precio indicado corresponde a modelo Queltehue P-75 de 3 dormitorios y 2 baños en el sitio 63 de la Etapa B. Precio sujeto a disponibilidad de stock al momento de la reserva. Oferta válida desde 10 enero 2025 hasta el 31 enero 2025 o hasta agotar stock.

MATRIMONIO CIVIL O ACUERDO DE UNIÓN CIVIL

¿Qué prefieren los chilenos a la hora de formalizar una relación?

Según los datos entregados por el Instituto Nacional de Estadísticas, las parejas han ido cambiando la forma de consolidar una unión.

LUIS GONZÁLEZ T. / La Serena

Tanto el matrimonio civil como el Acuerdo de Unión Civil (AUC) son las opciones legales a las que las parejas en Chile pueden optar para consolidar sus relaciones de forma legal. Pero en los últimos años, ¿qué opción están eligiendo los chilenos para oficializar su unión?

Según los datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en la Región de Coquimbo los matrimonios siguen siendo la opción más preferida por las parejas. Hasta octubre de 2024, se reportaron 1.703 nupcias, cifra muy cercana a las 2.170 actas registradas durante el año 2023. A nivel nacional, en tanto, hubo 64.285 matrimonios.

De igual manera, los Acuerdo de Unión Civil han aumentado de manera sostenida. A nivel nacional, según las cifras entregadas en el Boletín Demográfico Anual de estadísticas vitales del año 2023, se registraron 11.745 acuerdos, es decir, 2.828 celebraciones más que en 2022 (8.917), representando una variación de un 31,7%.

En la región, en tanto, los AUC han aumentado sus números desde que fue implementado en el año 2015. Desglosando las cifras durante el 2024, hasta el mes de octubre, se reportaron 523 acuerdos, superando los 479 del año 2023.

En cuanto a los tipos de parejas en la zona que adoptaron el AUC, el INE señaló que fueron 449 de diferente sexo; 19 de sexo femenino y 11 de sexo masculino.

Pero, ¿por qué ocurre esto? Según Cristian Blanco, sociólogo, académico y coordinador de Vinculación con el Medio de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad de La Serena, explicó que “los Acuerdos de Unión Civil han aumentado considerablemente en Chile desde su legalización en 2015. Yo creo que este mecanismo ofrece a las personas y a las parejas tanto heterosexuales como también a las del mismo sexo,



CEDIDA

Los cambios culturales de las últimas décadas han traído como consecuencia una disminución del número de matrimonios, en beneficio de otro tipo de convivencias.

una alternativa que les permite regular su relación y acceder a ciertos derechos y también beneficios. A medida que la sociedad se vuelve más inclusiva y acepta distintas formas de convivencia más parejas adoptan este tipo de acuerdos como una forma de formalizar su relación sin necesariamente de casarse. Este aumento refleja un cambio en la percepción social sobre la importancia de reconocer legalmente las uniones afectivas independientes de la forma en que estas tengan”.

Además, los factores a la hora de inclinarse por esta opción, para el académico, “son varias en general y atraen mucho en Chile. En primer lugar, proporciona un marco legal que otorga derechos y deberes similares a los del matrimonio, lo que incluye aspectos como pensiones, herencia y derechos en salud”.

En segundo lugar, el sociólogo agrega que a muchas personas no les gusta formalizar una relación en el contexto del matrimonio y los AUC toman ventaja debido a que, “es una opción menos formal que el matrimonio, lo que puede resultar más atractivo para parejas que desean evitar las connotaciones tradicionales o religiosas que traen consigo el ma-

trimonio. Además la AUC, puede ser percibida como un paso intermedio antes del matrimonio, permitiendo a las parejas evaluar su relación en un contexto legal, sin la presión más bien que conllevar un compromiso matrimonial de este tipo”.

Para el académico, “este acuerdo, es una manera de visibilizar de alguna manera y validar las uniones de parejas del mismo sexo, promoviendo la igualdad y el respeto a la diversidad de las relaciones afectivas. Hoy en día ha sido visibilizada en torno a un marco de derechos humanos respetada y valorada”.

MATRIMONIOS A LA BAJA

A pesar que los matrimonios civiles son la opción favorita de las parejas, esta de igual manera ha ido descendiendo de manera progresiva.

En el Boletín Anual Provisional de Estadísticas Vitales del INE, durante el año 2023 se contabilizaron 64.285 matrimonios, es decir, 4.197 celebraciones menos que en 2022 (68.482), representando una variación de -6,1%.

Al respecto, el académico, enfatizó en que los matrimonios “han ido a la baja en las últimas décadas. En ese

sentido, citando los datos del Registro Civil, el número de matrimonios se ha reducido significativamente desde los años 90 en adelante”.

Y agrega que existen varias razones para explicar esta tendencia tanto a nivel nacional como regional. “Este fenómeno se puede atribuir a diferentes factores, entre ellos el aumento de la cohabitación sin matrimonio se ha extendido mucho por un cambio sociocultural también en la mentalidad de los chilenos, la búsqueda de estabilidad económica también antes de formalizar una relación. Antes era casarse el fin principal y hoy en día es tener estabilidad económica antes de llegar eso, y también un cambio en la percepción cultural sobre lo que es el matrimonio”.

Precisamente, explicó que, “las nuevas generaciones tienden a retrasar justamente el matrimonio priorizando otras áreas como la educación, el desarrollo profesional y también aspectos más personales como realización personal o viajes, etc. Además se observa una mayor aceptación social de diversas formas de convivencia, lo que ha llevado a muchas parejas a optar por vivir juntas sin formalizar su relación a través de lo que es un matrimonio”.

EQUIPO EL DÍA

Illapel

OBRA DE MÁS DE 132 MIL MILLONES DE PESOS

Detallan características de nuevo hospital a vecinos de Illapel

La ciudad de Illapel dio un importante paso con la entrega del terreno a la empresa asiática Railway Construction Corporation (CRCC), para la construcción del anhelado hospital de la ciudad. A raíz de esto, el Servicio de Salud Coquimbo junto a la municipalidad, se reunieron con más de 70 vecinos y vecinas de la capital provincial de Choapa, a las que entregaron relevante información sobre el moderno recinto asistencial.

El futuro Hospital Dr. Humberto Elorza Cortés, será un recinto asistencial de mediana complejidad, que tendrá una superficie total de 50.216 metros cuadrados. Estas nuevas instalaciones contarán con 135 camas de hospitalización, Servicio Médico – Quirúrgico, Servicio de Ginecología y Obstetricia, Unidad de Pacientes Críticos, seis pabellones de cirugía mayor, una Unidad de Parto Integral y un total de 68 box de atención.

Este proyecto, que beneficiará a más de 96 mil habitantes, cuenta con un financiamiento del Ministerio de Salud y del gobierno regional de más de 132 mil millones de pesos, convirtiéndose en la inversión pública más grande en la provincia del Choapa.

Juan Pinto, presidente de la Junta de Vecinos El Maitén Norte, valoró muy

El establecimiento de salud beneficiará a más de 96 mil habitantes y es una de las inversiones más grandes de la provincia del Choapa por lo que los diálogos con la comunidad resultan propicios, señalaron las autoridades.



CEDIDA

Concurrido resultó el encuentro que permitió a los representantes de juntas de vecinos, en especial, conocer las cualidades y características del proyecto del nuevo hospital.

96

Mil habitantes de la comuna de Illapel y la provincia del Choapa serán beneficiados con la construcción del nuevo hospital.

emocionado la realización de este futuro hospital. “Es un sueño de todos los illapelinos porque no era posible viajar tantos kilómetros. Entonces estamos súper contentos porque ya se está haciendo realidad”, precisó.

Ernesto Jorquera, director del Servicio Salud Coquimbo, explicó que estas instancias “las haremos con una fre-

cuencia que nos permita contar todos los avances de lo que está ocurriendo, y también, para conocer los problemas que puedan ir surgiendo”.

De igual manera, el Dr. Javier Venegas, director del Hospital de Illapel, recalzó que “estas instancias de comunicación son fundamentales para que el proyecto comience de la mejor manera”.

ARTERIA CLAVE EN LA COMUNA ELQUINA

Ministerio de Obras Públicas se compromete a retomar proyecto de avenida Las Delicias

En Santiago se realizó una reunión en la que participaron el alcalde de Vicuña, Mario Aros, la ministra del MOP, Jessica López y el senador Sergio Gahona.



CEDIDA

En el Ministerio de Obras Públicas se desarrolló la reunión en la que se confirmó el compromiso del ministerio para retomar el proyecto de la avenida Las Delicias.

EQUIPO EL DÍA

Vicuña

En el Ministerio de Obras Públicas de Santiago se desarrolló la reunión entre el alcalde de Vicuña, Mario Aros Carvajal y la jefa de esa cartera, Jessica López Saffie, oportunidad en la cual se confirmó el compromiso del ministerio para retomar el proyecto de la avenida Las Delicias, una arteria clave para la comuna de Vicuña.

En la cita se discutieron las acciones necesarias para reactivar este proyecto que se encontraba detenido. En este sentido la ministra

del MOP expresó su disposición para financiar y acelerar los trabajos, lo que permitirá mejorar la conectividad y la infraestructura de la comuna, beneficiando a todos los vicuñenses. “En esta ocasión hemos visto el proyecto de la avenida Las Delicias. Se dejaron recursos para 2025 para el proceso de expropiaciones, para lo que es el proyecto macro y adicionalmente la seremi del MOP de la Región de Coquimbo podrá mejorar la avenida esperando

el proyecto definitivo que será para 2027”, explicó.

En este sentido el alcalde de Vicuña, Mario Aros, quien estuvo acompañado por el senador de la Región de Coquimbo, Sergio Gahona Salazar, agradeció esta instancia de diálogo y resaltó la importancia de estos anuncios. “Este es un paso fundamental para Vicuña. La reactivación de la avenida Las Delicias no solo mejorará nuestra infraestructura vial, sino que

también es un símbolo del trabajo conjunto entre la municipalidad y el gobierno. Agradecemos el compromiso de la ministra y del equipo del Ministerio de Obras Públicas por escuchar nuestras necesidades”, dijo.

Con este compromiso, el municipio de Vicuña continúa avanzando en la mejora de la calidad de vida de sus ciudadanos, asegurando que los proyectos claves se materialicen con el respaldo del gobierno central.



ALEJANDRO VÁSQUEZ, GERENTE GENERAL Y VICEPRESIDENTE DE OPERACIONES DE MINERA LOS PELAMBRES

“Extender nuestras operaciones beneficia a la provincia del Choapa, a la Región de Coquimbo y al país”

El alto ejecutivo dio a conocer los alcances de la tercera etapa del proyecto Los Pelambres Futuro, luego que el Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental de la Región de Coquimbo acogiera a tramitación el estudio “Extensión de Vida Útil” de la minera que tiene una inversión inicial del orden de los 2 mil millones de dólares y la generación de 4.000 empleos.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

El 26 de diciembre pasado, el Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental de la Región de Coquimbo acogió a tramitación el Estudio de Evaluación de Impacto Ambiental “Extensión de Vida Útil de Minera Los Pelambres (EVU)”. Esta iniciativa, que requiere una inversión inicial de aproximadamente 2.000 millones de dólares y que generará más de 4.000 empleos durante su periodo de construcción, busca prolongar las operaciones de la compañía más allá del año 2035, que es cuando se vencen sus actuales permisos ambientales.

Alejandro Vásquez, gerente general y vicepresidente de Operaciones de Minera Los Pelambres explica los alcances del proyecto y la relevancia que tiene para la Compañía y para la Región de Coquimbo. “No tengo dudas de que el proyecto EVU es una muy buena noticia para esta región y para Chile, porque aportará inversión, empleo y nuevas oportunidades de desarrollo y bienestar para sus habitantes”, asegura.

- ¿En qué consiste el proyecto “Extensión de Vida Útil” (EVU)?

“Este proyecto es la tercera etapa de nuestra visión de largo plazo que hemos llamado ‘Los Pelambres Futuro’,



EL DÍA

en la que recogemos el aprendizaje que hemos logrado durante más de dos décadas de operación minera. Lo que buscamos es lograr una mejor convivencia en la provincia de Choapa, generar valor compartido, habilitar nuestra transición hídrica, gestionar de mejor manera los recursos naturales y reducir los potenciales impactos de nuestra actividad.

El proyecto EVU surgió luego de que realizamos diversos estudios geológicos que demostraron la existencia de recursos mineros que nos permitirían extender de forma sustentable la operación de Minera Los Pelambres más allá del año 2035, que es cuando acaban los permisos que poseemos actualmente. La propuesta es incorporar alrededor de 1.200 millones de toneladas (Mt) de reservas de cobre adicionales, a las 2.100 Mt que tenemos hoy aprobadas ambientalmente.

Con este proyecto podríamos continuar con nuestra producción hasta 2051 de manera cada vez más sustentable, utilizando energías limpias y principalmente agua de mar desalinizada o recirculada, entre otros atributos”.

- ¿Cuáles son las otras etapas de Los Pelambres Futuro y en qué estado de desarrollo se encuentran hoy?

“La primera etapa fue el Proyecto de Infraestructura Complementaria (INCO), iniciativa que tuvo un costo aproximado de 2.300 millones de dólares, que pusimos en marcha el primer trimestre de 2024 y que nos permitió incorporar 400 l/s de



CEDIDA

capacidad de agua desalinizada a nuestra operación, convirtiéndonos en la primera compañía minera de la zona central de Chile que utiliza agua de mar para producir cobre. Además, el proyecto incluyó la construcción de una cuarta línea de molienda para ampliar la planta concentradora, lo que permite tratar los minerales de mayor dureza que típicamente se encuentran a medida que avanza la explotación minera.

La segunda es el proyecto de Adaptación Operacional (PAO), que comenzó su construcción en octubre pasado y que contempla una inversión de 2.000 millones de dólares. Cuando lo terminemos, más del 90% del agua que utilizará la compañía será agua desalinizada o agua recirculada, es decir ya utilizada previamente en nuestros procesos operativos. Este proyecto incluye, entre otros, la ampliación de la planta desalinizadora de agua para alcanzar una capacidad de 800 litros por segundo, aproximadamente, y la construcción de un nuevo concentrado para el transporte del concentrado producido por Los Pelambres hasta el puerto.

- ¿Y qué pasará con el abastecimiento hídrico en el proyecto de Extensión de Vida Útil?

“Con el proyecto EVU buscamos seguir profundizando la transición hídrica que iniciamos a principios de 2024. Para ello, y de ser necesario dependiendo de las condiciones de balance hídrico proyectado, podremos aumentar nuestra capacidad de producción de agua desalinizada en caso de que la operación minera lo requiera en el futuro. De esta forma, nos aseguramos un suministro de agua sustentable, incluso en condiciones climáticas más extremas



CEDIDA

que las vividas en los últimos años producto del cambio climático.

Este potencial aumento en la capacidad de desalación de agua de mar lo haríamos aprovechando parte importante de la infraestructura que ya construimos en el sector de Los Vilos, como las obras submarinas de captación de agua de mar. De este modo evitamos interferir con otras actividades que se desarrollan en la bahía y disminuimos potenciales impactos negativos durante la construcción del proyecto.

Cabe destacar que, como en los otros proyectos que forman parte de la visión Los Pelambres Futuro, dentro de los compromisos voluntarios que consideramos en el proyecto EVU está el poner a disposición de la comunidad parte de su capacidad de extracción de agua de mar, la que podría ser desarrollada por terceros para consumo humano y otros usos.

De esta forma, ayudamos también a enfrentar la sequía que afecta a la provincia del Choapa y a la Región de Coquimbo producto del cambio climático”.

- ¿Cuáles diría usted que son los principales beneficios de extender la vida útil de Minera Los Pelambres?

“Los Pelambres es hoy el cuarto mayor yacimiento cuprífero de Chile y uno de los más grandes del mundo. Por eso extender nuestras operaciones beneficia a la provincia del Choapa, a la Región de Coquimbo y a todo el país. Hoy nuestra compañía representa el 25% del Producto Interno Bruto (PIB) de la región y cerca del 70% de sus exportaciones.

Además, generamos empleo para más de 7.700 personas, considerando trabajadores propios y de empresas colaboradoras, de los cuales más de la mitad vive en la Región de Coquimbo



Los Pelambres es hoy el cuarto mayor yacimiento cuprífero de Chile y uno de los más grandes del mundo”

ALEJANDRO VÁSQUEZ

GERENTE GENERAL Y VICEPRESIDENTE DE OPERACIONES DE MINERA LOS PELAMBRES

y cerca del 30% son mujeres. Junto con lo anterior, realizamos negocios con cientos de pequeñas y medianas empresas locales.

Sólo en 2023 aportamos más de US\$ 365 millones en impuestos al Estado de Chile, lo que se suma a la inversión social directa que realizamos en beneficio de nuestros vecinos, a través de iniciativas definidas en conjunto con las comunidades y las autoridades, para mejorar la calidad de vida y abrir nuevas oportunidades de desarrollo.

Por eso, que Los Pelambres siga produciendo no sólo beneficia a sus accionistas, sino también a los trabajadores, proveedores, cadena de servicio y suministros, a las comunidades del Choapa y a todos los habitantes de esta región. Y por supuesto, a nuestro país”.

- Y desde el punto de vista ambiental, ¿qué otros atributos tiene el proyecto?

“Desde el año 2022 operamos con energía eléctrica proveniente sólo de fuentes 100% renovables, lo que está también considerado en el proyecto EVU. Además, como parte de nuestro compromiso con la Región de Coquimbo, por cada hectárea operacional que ocupamos en Minera Los Pelambres, protegemos y ponemos en valor otras seis hectáreas. Esto quiere decir que, gracias a la operación de Minera Los Pelambres, la región cuenta hoy con más de 27.000 hectáreas de áreas silvestres protegidas, entre las que se encuentran cuatro Santuarios de la Naturaleza: Laguna Conchalí, Palma Chilena de Monte Aranda, Quebrada LlauLlau y Cerro Santa Inés, los que están bajo el cuidado de la compañía.

Nuestra intención además es integrar nuevas tecnologías que nos permitan seguir disminuyendo paulatinamente nuestras emisiones de gases de efecto invernadero, buscando alternativas al uso del diésel como combustible en los grandes equipos mineros, entre otros proyectos definidos en nuestra ruta de descarbonización”.

AL MEDIODÍA DE HOY SE DESARROLLARÁ UNA EUCARISTÍA

Los jóvenes que participan en la JNJ se despiden en el Faro Monumental

Los miles de peregrinos que llenaron de alegría, espiritualidad, vitalidad y fe la ciudad de La Serena, participarán en la actividad de cierre con un multitudinario encuentro abierto a toda la comunidad.

EQUIPO EL DÍA / La Serena

Bajo el lema "Tú eres luz en nuestro sendero", los jóvenes que asistieron a la Jornada Nacional de la Juventud participaron en los últimos diálogos de esperanza y en las misas en sus comunidades parroquiales, antes de desplazarse hacia el Faro Monumental de La Serena, donde se desarrolló la vigilia de adoración eucarística, en una actividad que viene desarrollándose desde el pasado martes en La Serena.

Fue una noche llena de emociones para los cerca de 4 mil jóvenes que



Los jóvenes participaron durante la tarde-noche de ayer de la vigilia de adoración eucarística en el Faro Monumental, mismo lugar desde donde hoy despedirán las Jornadas que desde el pasado martes se viene desarrollando en La Serena.

4

Mil jóvenes se encuentran participando en las Jornadas de la Juventud, en La Serena.

diferentes grupos de peregrinos.

El pasado viernes 24 fue el día para ser "Testigos de la Esperanza" ocasión en que los jóvenes realizaron misiones solidarias en medio de las diversas realidades de los territorios parroquiales donde fueron acogidos. A las 20:00 horas de ese día realizaron, además, en todas las comunidades Vía crucis.

Para este domingo, en tanto, durante la jornada final se llevará a cabo el "día de la celebración y el agradecimiento" con una eucaristía de clausura de la Jornada en el Faro Monumental que comenzará a las 12:00 horas. Dicho momento será precedido por un evento musical desde las 10:30 horas.

Cabe destacar, además, que entre el jueves 23 y el sábado 25 de enero se realizaron varias actividades paralelas abiertas no solo a los peregrinos, sino también a los habitantes de la región y los turistas.

Entre estas actividades, destacaron la oración cantada con Taizé en la Iglesia San Francisco; Lectio Divina con hermanos de Fe y Vida en el templo de San Agustín; oraciones y taller de oración de las Hermanas del Cordero con la reliquia del Beato Carlo Acutis en la parroquia de San Pedro de Coquimbo; la plaza de la reconciliación en el templo de Santo Domingo, la fiesta de la esperanza y camino de esperanza en la avenida Francisco de Aguirre y el anfiteatro Peñuelas, en Coquimbo.

se dieron cita en la ciudad capital de la Región de Coquimbo.

La jornada inaugural de la JNJ fue un momento lleno de alegría y espiritualidad, reflejo de la vitalidad y compromiso de miles de jóvenes chilenos con su fe. Esta celebración dio inicio a casi una semana de encuentros, diálogos de esperanza, acciones solidarias y celebraciones artísticas y culturales que se realizarán en las ciudades de La Serena y Coquimbo.

El jueves 23 la actividad giró en torno a la figura de Jesús, con nuevos diálogos de esperanza y misas en cada parroquia que recibió a los

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400



Escanea el código para
revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspases e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

Factor One
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:

COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - VALLENAR Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561

LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267

COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427

OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 ILLAPEL: San Martín 215 - Fono: 5325 24085

Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

GOBIERNO ESTADOUNIDENSE PLANEA DEPORTAR A MÁS DE 5 MIL PERSONAS

México negó el ingreso a avión militar de EE.UU con migrantes deportados

La tensión entre México y Estados Unidos se ha incrementado desde la juramentación de Donald Trump, quien amenazó con establecer aranceles a ese país.



EFE Internacional

México negó el jueves el aterrizaje de un avión militar estadounidense con deportados a bordo, según informó ayer el canal NBC News, que al mismo tiempo da cuenta de la llegada a Guatemala de dos aviones de la Fuerza Aérea de EE.UU.

De acuerdo con el citado medio, que menciona a dos oficiales del Departamento de Defensa de EE.UU y a una tercera persona familiarizada con el hecho, mientras que dos aviones C-17 de la Fuerza Aérea, cada uno con unas 80 personas a bordo, partieron la noche del jueves de Estados Unidos, un tercer vuelo con destino a México nunca despegó.

NBC News informó que un funcionario de la Casa Blanca señaló que en el

Según medios especializados, el plan es seguir utilizando los aviones C-130 y C-17 de transporte de tropas y personal para deportar a 5.400 personas.

caso del avión con destino a México se trató de "un tema administrativo y se solucionó rápidamente".

Lo cierto es que tras la juramentación el pasado lunes del presidente de EE.UU, Donald Trump, las relaciones entre este país y México se han tensado, en especial desde que el republicano amenazara con imponer un arancel general del 25% al país latinoamericano en represalia por la crisis en la frontera.

Este mismo viernes, de acuerdo con fuentes del Instituto Guatemalteco de Migración (IGM), dos aviones militares aterrizaron en la capital del país centro-

americano con decenas de migrantes deportados desde El Paso (Texas) y Tucson (Arizona).

Además de esos dos aviones militares una tercera aeronave comercial también arribó hoy a Ciudad de Guatemala. Los tres aviones transportaron a un total de 264 nacionales de este país, según el IGM.

El gobierno del presidente Trump publicó hoy en redes sociales imágenes de los aviones militares para enviar así un mensaje de mano dura en política migratoria, como lo dio a entender la portavoz de la Casa Blanca, Karoline

Leavitt.

EE.UU PLANEA DEPORTAR A 5.400 MIGRANTES BAJO CUSTODIA DE LA CBP

Según informó a EFE un funcionario del Departamento de Defensa, en la noche del jueves a viernes las autoridades de EE.UU usaron dos aviones militares para dos vuelos de repatriación a Guatemala.

El viernes, la Casa Blanca indicó que habían "comenzado" las deportaciones de migrantes, en referencia a la principal promesa de campaña de Trump de llevar a cabo la mayor operación de expulsión masiva de extranjeros en la historia de EE.UU.

Sin embargo, los vuelos de deportación desde EE.UU no son algo nuevo y se realizaron constantemente durante la administración del demócrata Joe Biden (2021-2025).

Solo entre junio y diciembre del año pasado tuvieron lugar más de 860 vuelos de repatriación, según datos entregados la semana pasada por el Departamento de Seguridad Nacional (DHS). En estos viajes fueron expulsados más de 271.000 individuos de unos 160 países.

El Pentágono confirmó ayer en un comunicado que comenzaron a usar aviones militares para realizar estos vuelos de deportación, que normalmente se realizan en aviones civiles.

rosen outlet
IMPERDIBLES
SALE VERANIEGO

HASTA **50** % OFF

UF 26.01.25: \$ 38.396,80

DÓLAR COMPRADOR: \$ 980,40

DÓLAR VENDEDOR: \$ 980,70

IPC DICIEMBRE: -0,2%

IPSA: +0,25%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el viernes en 7.068,67 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +0,26% y cerró en 35.429,50 puntos.

EN LOS VALLES VITIVINÍCOLAS DE LA REGIÓN

Proponen investigar viñedos antiguos para proteger su material genético

La sequía y los efectos del cambio climático provocan que los viñedos se estén secando por la escasez de agua, asegura el ingeniero agrónomo, Maximiliano Morales, quien plantea que es un buen momento para desarrollar un trabajo colaborativo que se debe potenciar.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

El patrimonio vitivinícola de la Región de Coquimbo está en peligro. Así de categórico es el ingeniero agrónomo Maximiliano Morales, quien asegura que debido a la sequía y a los efectos del cambio climático, muchos viñedos están secándose por la escasez de agua, además del cambio del uso de suelo hacia el rubro inmobiliario y parcelas en ciertos sectores de los valles de Elqui, Limarí y Choapa.

“Este efecto es un llamado de atención para que comencemos a proteger dicho material genético para preservarlo, ya que podría tratarse de un tipo de uva que no existe en otra zona. Además, que no todas las familias que tienen uvas pisqueras tienen la capacidad de producir pisco, por lo tanto, producir vinos, es una buena opción si existiera el trabajo colaborativo que hay que potenciar”, explica.



Los valles de la región cuentan con un patrimonio vitivinícola que puede guardar numerosa información sobre su historia.

EL DÍA

Considerando que La Serena fue fundada en 1544, según el especialista, se debe validar donde están los viñedos más antiguos de la región, ya que, pese a que los valles son conocidos por ser productores de grandes piscos, antes de ese hecho producían vinos de diferentes tipos, y que con el tiempo, dicha tradición se fue perdiendo por el boom del pisco. Es por esto que Morales, a través

de la plataforma de marketing de vinos de AndesWines.com propuso realizar una investigación en torno a los viñedos antiguos de la región para visibilizar aquellos territorios que están perdiendo competitividad y poder definir los futuros desafíos que tienen los parrones pisqueros y viñedos para la producción de vino, los que han estado conviviendo por muchos años.

Cabe recordar que, actualmente, los tres valles vitivinícolas de la región -Choapa, Limarí y Elqui- también producen vinos premium provenientes de las Viñas Tabalí, Dalbosco, Ocho Tierras, Cavas del Valle, Elqui Wines, Vitivinícola Alpa, Siete Brujas, y ChoapaWines, entre otras.

“No podemos olvidar el espumante de alta gama, AZUR, que esta posicionando a la Región de Coquimbo

• DONDE EL GUATÓN •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE

LUNES A SABADO DE
12:00 A 21:00 HORAS.

DOMINGO DE
12:00 A 18:00 HORAS.

RESERVAS: 512 211519
Brasil 750, La Serena

CORREDORA CON 30 AÑOS DE EXPERIENCIA CARTERA DE TURISTAS NECESITA

Departamentos amoblados ubicados en Avenida del Mar, Puertas del Mar, Laguna del Mar y Avenida Pacífico

Interesados contactarse a los teléfonos:
995642860 • 51 2220280

VENDO DEPARTAMENTO

Excelente Inversión, vende su dueño directo, sin comisión, sin corretaje, lindo departamento amoblado en La Serena, ubicado en la primera línea de Av. de Mar, Edificio La Alhambra, 1B, 1D, 1E, cocina independiente.

Solo interesados contactar al WhatsApp
+569 98170242



Este es un llamado de atención para que comencemos a proteger dicho material genético para preservarlo"

MAXIMILIANO MORALES
INGENIERO AGRÓNOMO

entre las zonas más importantes de producción de este producto, y que ha ganado grandes reconocimientos a nivel nacional e internacional", indica Morales.

NUEVA OFERTA ENOTURÍSTICA

Para concretar el desafío de generar nuevas oportunidades para las viñas y pisqueras regionales, AndesWines.com anunció el lanzamiento de la "Exploración del Pisco y Vinos de Montaña de la Región de Coquimbo", que es un recorrido altamente especializado orientado a turistas y



El ingeniero agrónomo, Maximiliano Morales, afirmó que en los valles de la región pueden existir tipos de uva que no se den en otros territorios.

CEDIDA

amantes del vino y pisco que esta siendo promocionado entre operadores turísticos de Santiago, China y Brasil, para así, romper la estacionalidad y hacer del enoturismo, una actividad que se haga todo el año.

Cabe destacar que Morales trabajó en CORFO como gerente del programa Nodo Estratégico Chile Vitivinícola 2.0, que priorizó la resiliencia climática en los viñedos antiguos entre las regiones de Maule y Aysén. De este trabajo, surgieron nuevas cooperativas, asociaciones y diversas iniciativas colaborativas gracias a la participación de más de 350 personas en seminarios, mesas de trabajo y feria de negocios vitivinícolas.

Entre enero y mayo de 2024 Morales se desempeñó como Senior Project Manager del seminario internacional Wine Innova Tech, el que fue apoyado por el Comité de Desarrollo Productivo de Valparaíso, CORFO. Esta iniciativa abordó los desafíos del cambio climático en la Región de Valparaíso y un punto destacado fue la visibilización del descubrimiento de una vid que data de 1650, abriendo una nueva frontera de investigación y esfuerzos de preservación en los años venideros. Como parte del desafío de esta iniciativa, está el crear el Primer Fondo WineTech para la Región de Valparaíso.

RMG

REMATE

RMG

Viernes 31 de enero del 2025 a las 13:00 PM.

SE REMATARÁ LO SIGUIENTE:

- Causa Rol C-365-2024, 2do Juzgado de Letras de Coquimbo, AUTOMOVIL, marca KIA MOTORS, Modelo RIO 4 LX 1.4, color GRIS URBANO, año 2019, Pat. KVZL28-9.

Comisión: 10%

Exhibición: **jueves 30 de enero de 2025**, Mañana 10:00 a 12:30 y Tarde 16:00 a 17:30 pm.

Formas de Pagos: Pagadero Vía transferencia o vale vista (endosable) a nombre del martillero. vehículos debe ser cancelado en el primer día hábil después del remate.

Lugar de Remate: Santa Filomena, Hijuela N°2, Pan de Azúcar s/n, Camino Ovalle Ruta N°D-409, al lado Delegación Municipal Rural Coquimbo. -

Roberto José Mollo Godoy, Martillero Público R.N.M N°1485 Y CONCURSAL
Cel.982268560 - 997628743

DEFUNCIÓN

Fallece profesora del colegio Pucará,

CARMEN PAMELA TELLO JOFRÉ

(Q.E.P.D.)

Con profundo pesar, compartimos con la Comunidad la partida de nuestra querida amiga, socia fundadora, maestra, madre y compañera, Carmen Pamela Tello Jofré.

Pamela se desempeñó en el colegio Santa María, San Viator y colegio Pucará, siendo en este último un pilar fundamental en la creación de este proyecto educativo. Durante su desempeño llegó a destacarse por su gran profesionalismo, el cual contribuyó a que nuestro colegio Pucará obtuviera los mejores resultados a nivel regional y comunal en diversas mediciones externas.

Además promovió el uso de las TIC's en los inicios de la era digital en los colegios, organizando encuentros provinciales y comunales para compartir las experiencias logradas con un gran éxito.

Padres, apoderados y sus estudiantes la recordarán como una gran maestra, que propició en ellos dar lo mejor de sí, en cada situación de vida, centrándose en la confianza en sí mismos.

Como maestra de yoga tuvo la sabiduría de traspasar a sus estudiantes las enseñanzas de esta disciplina para que ellos lograran obtener mayor dominio del cuerpo y de su espíritu. Como Fundación Educacional Pucará, Pamela permanecerá para siempre en nuestros corazones, recordando hermosas y significativas experiencias vividas durante más de 25 años de caminar juntos.

Hasta siempre querida Pamela, abrazos al cielo para ti.

FUNDACIÓN EDUCACIONAL PUCARÁ

PUBLICA CON NOSOTROS

CONTACTO COMERCIAL (51) 2200 410

¿Necesitas imprimir un anuario?

Somos especialistas en impresión

edn

impresores

Contacto: (51) 2 200 410 ✉ info@edn.cl

AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

CORREDORES DE PROPIEDADES

INVERSIONES SAN JAVIER LTDA. O'HIGGINS 443 LOCAL 1, ED.FLORENCIA, LA SERENA (56) 512221572-512228574

WWW.SANJAVIER PROPIEDADES.CL
INVERSIONES.SANJAVIER@GMAIL.COM

ARRIENDOS

FERIA BRISAS DEL MAR (AVDA. DEL MAR Nº 4.400)

Local 89

Temporada Verano 2025, correspondiente a Enero y Febrero 2025.

Valor arriendo mensual Marzo a Noviembre de 2025: \$ 223.605

OFICINAS

O'Higgins Nº445, La Serena:

Desde 5,95 UF hasta 8,2 UF de 20 a 23m2, con internet incluido, arriendo a parte estacionamiento.

15,5 UF, Oficinas Nº 33 y Nº 34, un ambiente cada una. Sup. 46m2

Matta Nº 510, La Serena:

12 UF sup. 30m2

DEPARTAMENTO

Matta Nº510

12,8 UF. 2 dormitorios, 1 baño, bodega, estacionamiento, sup. 64m2

15,5 UF 3 dormitorios, 2 baños, bodega, estacionamiento, sup. 89,7m2

GALPON COQUIMBO

Barrio Industrial, frente a Ruta 43, Sitio 271, Coquimbo, acceso a camiones, energía trifásica, servicio de seguridad 24 horas:

54 UF, Nº02, Sup. 370,78m2

GALPONES MUROS BLOQUE ESTUCADO, SECTOR LA FLORIDA, LA SERENA

Desde UF 39,2 y UF 39,8, de 272m2 y 277m2 más terreno.

TERRENO PAN DE AZUCAR

39,5 UF, frente a Ruta 43. Cercado reja y placas, agua, luz y fosa séptica. Superficie 5.927m2. Coquimbo

LOCALES CENTRO LA SERENA

127 UF, Cordóvez Nº 588, 13 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

UF 137, Prat Nº 562, Superficie 137,48m2.

OFICINAS COMERCIALES

132 UF Los Carrera Nº 263, 14 oficinas, 5 baños. 600m2 más terreno.

EDIFICIO BALMACEDA Nº 360, LA SERENA

267,5 UF, Local 1 norte piso 1 con oficina 1 norte piso 2 (Superficie 214m2)

355 UF, Local 2 centro, piso 1 con oficina 2 centro piso 2 (Superficie 284m2)

232 UF, Local 3 sur piso 1 con oficina 3 sur piso 2 (Superficie 186m2)

110 UF, Oficina 4 sur piso 3: Oficina independiente, acceso por el ascensor o escalera. Superficie

VENTAS

OFICINAS

Cordóvez Nº490, Desde UF 2.970 UF a UF 3.425.

22.657 UF Cordóvez Nº 588, 11 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

29.965 UF Los Carrera Nº263 y Nº233, 14 oficinas. 600m2 más terreno anexo de 900m2 23.640 UF.

DEPARTAMENTOS

Matta Nº 510 Desde UF 5.455 a UF 6.215

TERRENOS

8.612 UF, Pan de Azúcar, Terreno 5.927m2

11.973 UF, Pan de Azúcar, galpón con oficinas, sup. 347m2, terreno 5.000m2

35.750 UF, Peni Nº751, sup. 1.228,01m2

HOTEL MAR DE ENSUEÑO, AV. DEL MAR Nº 900

21 UF/m2 Se vende todo el hotel, 50 habitaciones, 10 cabañas, sala de eventos, sala de juegos, incluido el ex Restaurant Porotas. Superficie construida 3.005m2, superficie terreno 8.313,63m2. Frente 112,5 metros a Av. del Mar.

GRAN LOCAL CON OFICINAS EN 2 PISOS, EDIFICIO DON OSCAR

Cordóvez Nº 588, Oficina Nº108

22.657 UF, Recepción, sala de espera, 11 oficinas, 6 baños, incluye 1 estacionamiento y 1 bodega. Superficie 330m2

FUNDO MAULLIN, REGION DE LOS LAGOS

UF 36.060, 297,8 hectáreas, ciudad de Maullín, a 80 kms. de Puerto Montt.

MR PROPIEDADES 997112460 - 512279815 WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Parcela Nueva Talcuna, Valle de Elqui, 5.000 m2, cercada, agua, luz eléctrica, casa sólida en obra gruesa, 84 m2, \$59.000.000.

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 5.237 m2, terraza, vista, \$40.000.000.

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, \$95.000.000, conversable.

Casa Larrain Alcalde, cerca Hospital y Universidad, 10 habitaciones, comedor, cocina, 7 baños, 180/240 m2, \$189.000.000, conversable.

PROWISE +56 9 99636927 CONTACTO@PROWISE.CL

ARRIENDO

\$1.200.000.- Galpón ruta 5 norte, 700mts2 construidos con galpón interior oficinas y baños, amplio estacionamiento

\$1.500.000.- Casa Lomas de Peñuelas 5 dormitorios, 3 baños, chimenea, cocina equipada, terrazas hermosa vista, quincho, piscina, sala multiuso, estacionamientos.

26 UF Locales comerciales en nuevo stripcenter calle Talca Coquimbo, 60mts2, patio, baño, cierre perimetral, guardia, estacionamientos.

35 UF desde Locales comerciales en

nuevo stripcenter Raúl Bitran, 52mts2 más altillo bodega, baños clientes.

30 UF desde locales comerciales centro de Coquimbo diferentes puntos y metrajes.

45 UF Local comercial Coquimbo esquina, 65mts2 planta libre baño recién remodelado

45 UF Locales comerciales Melgarejo Coquimbo 160 mts2 planta libre, dos baños, dos cortinas de acceso, oficina bodega

79 UF Galpón 390 mts2 Terreno 1.200 mts2 (pavimentado) Oficina con baño interior Baño mixto Sala de comedor Oficina con baño en 2º nivel 2 Bodegas interiores Espacio para estacionamientos y otros.

80 UF Local Comercial centro Copiapó calle Colipi, 110mts dos pisos, frente plaza principal

112 UF Terreno centro Coquimbo apto comercio frente al nuevo edificio consistorial accesos melgarejo varela

135 UF Local comercial 300mts2 planta libre 4 baños centro Coquimbo con acceso esquina

270 UF Local comercial Cordóvez 260mts baños bodega planta libre 150mts2 pleno centro La Serena

280 UF Terreno con galpones, comedores, baños, oficinas, taller con pozo mecánico Ovalle

VENTA

\$45.000.000.- Parcela 5650mts2 Fundo Loreto Pueblito Romero.

\$95.000.000.- Terreno 5.000mts2 rol propio electricidad agua potable cierre perimetral Condominio San Jorge nuevo camino a Ovalle

\$145.000.000.- Terreno 11.400 mts2 Punta de Choros segunda línea playa grande

1.600 UF Oficina centro La Serena Balmaceda 23mts2 recepcion, privado y baño.

1.900 UF Oficina en venta Edificio Arenas Coquimbo calle Varela con baño ideal médicos, abogados

3.500 UF Departamento primera línea avenida del mar dos dormitorios baño estacionamiento excelente ubicación.

2.200 UF Terreno Herradura Coquimbo 1.020mts2 con proyecto de agua, alcantarillado, pavimentación y arquitectura.

3.800 UF Casa centro La Serena 510 mts2 terreno construidos 130mts2

4.850 UF Galpón Barrio industrial Coquimbo 240mts2 terreno 140 construidos oficinas baños energía monofásica y trifásica seguridad condominio con arrendatario ideal inversionista

4.990 UF Galpón calle principal Gerónimo Méndez Barrio industrial Coquimbo 260mts2 terreno 140 construidos oficinas baños energía monofásica y trifásica seguridad condominio con arrendatario ideal inversionista

5.300 UF Locales comerciales Arraíyanes Poniente con Avenida del Mar La Serena.

5.990 UF Casa San Joaquín hermosa vista 3 dormitorios 3 baños cocina amoblada amplio living comedor logia bodega estacionamiento 3 vehículos

6.200 UF Terreno calle Mapuches, Herradura Coquimbo 3.650mts2 factibilidades agua y electricidad.

8.900 UF Casa Rosario de Peñuelas 340mts 4 dormitorios 3 baños piscina cerco y portón eléctrico bodegas, riego automático, quincho, estacionamientos

12.000 UF Casa centro La Serena cercano plaza de armas 400mts 2 terreno 200mts2 construidos

11.500 UF Casa Gabriela Mistral hermosa vista cercana colegio San Joaquin 5 dormitorios 3 baños living comedor chimenea terraza quincho sala multiuso logia sala de planchado

15.000 UF Casa Lomas de Peñuelas 5 dormitorios, 3 baños, chimenea, cocina equipada, terrazas hermosa vista, quincho, piscina, sala multiuso, estacionamientos.

15.000 UF Casa Condominio El Santuario Rosario de Peñuelas 660mts2 terreno 3 dormitorios 4 baños cocina ampliada equipada quincho lavandería calefacción radiante eléctrico bodega ampliación uso multiple

18.500 UF Terreno Cayetano Almeyda cierre perimetral 9582mts2 portones acceso.

UF 21.000 Parcela en La Herradura 6 dormitorios, 4 baños, amplia cocina, jardines, arboles frutales, canil, cabaña independiente, portón eléctrico, calefacción, quincho, salón multiuso, lavandería y sala de planchado, cierre perimetral, estacionamientos vehículos.

21.500 UF Propiedad calle Ossandon Coquimbo 2.000mts2 casa principal 316 mts2, Departamento 118 mts2, estacionamientos techados, quincho, piscina, jardines, muro perimetral piedra.

50.000 UF Terreno esquina apto proyecto inmobiliario o comercial avenida la Canterana 7.700mts2 cierre perimetral primera línea 80 metros frente

61.500 UF Terreno proyecto inmobiliario de 68.300mts2 cercano a casino Ovalle convenio aguas del valle.

PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

Arriendo casas grandes, amobladas a empresas en Copiapó, La Serena,

Coquimbo, estacionamientos, central. F: 991644403

Excelente propiedad especial Consulta Médica, empresa, 4 dormitorios, 2 baños, amplia galería con oficina, terraza, estacionamiento. Departamento interior 55 m2, dormitorio matrimonial, living-comedor, cocina, UF 65. F: +56966676882

Casa, Alto Peñuelas, año corrido, living, comedor, cocina, baño, 2d, entrada 3 autos. F: 997657012

Arriendo mi casa año corrido, 4 piezas, 3 baños, Herradura Oriente, \$800.000. Llamar a F: +569 3878 7175

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

\$380.000, Coquimbo, bonito Condominio, 3d, 1b, piscina, parking, impecable. F: 993839155

ARRIENDO - LOCAL

Excelente Local Comercial a 150 metros de Avda. del Mar, patente de panadería y pastelería. Salas de ventas y elaboración. Opcional arriendo de maquinarias. UF 65, enero y febrero, UF 26, marzo a diciembre. F: +56966676882

ARRIENDO - PIEZA

Amoblada, estudiantes, cerca de universidades, wifi, cocina, lavadora. F: 958419903

Arriendo habitaciones, baño privado, cabañas cerca de Inacap y Univ. Central. F: 942734178

La Serena, Vista Hermosa, piezas a estudiantes, marzo a diciembre, \$180.000. F: 975142902

Arriendo pieza individual, baño privado, entrada independiente, cocina, comedor compartido, gastos, consumos incluidos, internet, wifi, cable, calle Galvarino La Serena, no considera estacionamiento, \$200.000. F: 963519280

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, cocina, trabajadores y pensionados. F: 989371815-512523655

VENDO - CASA

Casa, Población Balmaceda, 1 piso, 5d, 2b, \$135.000.000 conversable. F: 971460969

\$335.000.000, La Serena, Huanhuái, apto Empresa, Consulta Médica. F: 993839155

UF 3.100, Coquimbo, bonito Condominio, 3d, 1b, patio amplio, impecable. F: 993839155

La Serena Las Compañías, casa individual, 1 piso, living, comedor, 3d, 1b, pieza individual con baño, galpón, entrada vehículo, jardín, patio, cerca colegio, cesfam, bomberos, supermercado, farmacia, jardín infantil, feria, plaza, locomoción, \$98.000.000 conversable. F: 983940555

Mantel Rojo
PASTAS - PIZZAS - MENÚ

MENÚ EJECUTIVO
Entrada + Fondo + Postre + Bebida
\$9.800

MENÚ BÁSICO
Fondo + Bebida + Té o Café
\$6.800

Pastas Frescas - Pizzas de Autor - Carnes - Ensaladas y Más...

Lunes a viernes 10:00 hrs a 19:30 hrs.
Av. Juan Cisternas 2497 La Serena, Boulevard San Joaquín
Local 9 Terraza piso -1 / Contacto : **+569 2608 0468**



- ➔ Construcción de alta calidad
- ➔ Terminaciones de primer nivel
- ➔ Areas verdes
- ➔ Hermosa vista al mar
- ➔ Sector residencial de alta plusvalía



Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com www.areyuna.cl

Casa con terreno, 1.000 m2, Altovalsol, \$120.000.000. F: 971460969



Se vende casa en sector Las Compañías, Villa El Romero. Fono contacto F: +56989005417

Casa, compañía, Sector Monjita, 3d, 1b, \$75.000.000. F: 971460969

Casa individual, Bosque San Carlos, remodelada, 3d, 2b, \$95.000.000. F: 971460969

Se vende casa colonial a pasos de plaza Vicuña, ideal rubro comercial u oficinas. fsaravia2005@hotmail.com. Fono F: 949793444

Cía. Alta, rebajada, antes \$45.000.000, ahora \$41.000.000, contado, 3 dormitorios, 2 baños, estacionamiento, patio, árboles frutales, desocupada, lista para vender. F: 994417331

Oportunidad inversión. Casa 3d, 2b, sector Cisternas con Cuatro Esquinas, La Serena, 68 metros cuadrados construidos, 160 metros cuadrados terreno, entrada vehículo, patio. UF 2.081, conversable. Contactar al correo casaenventa940@gmail.com F: .

Casa, compañía, Población Libertador, 3d, 1b, \$85.000.000. F: 971460969

VENDO - LOCAL

UF 3.500, La Serena, Cisternas, 3 box, sala estar, baño, parking. F: 993839155

VENDO - TERRENO

Terreno ruta 5, altura frey jorge, 5 hectáreas, con luz y agua, 2 casas, \$130.000.000. F: 971460969

Oportunidad venta terreno de 7.000 m2, a 15 minutos de La Serena, sector El Romeral, Rol propio, \$16.000.000. Facilidades de pago. F: +5692249207

Vendo Parcela esquina, Pan de Azúcar, San Rafael Pito 1, terreno plano, Rol propio, 5.250 m2, sin deudas, electricidad medidor, cercada con panderetas, portón metálico amplio. F: +56982362545

Proyecto María Elena El Romero, Lotes 5.000 m2, Rol propio, proyecto luz, 0,2 acciones de agua de regadío, \$55.000.000. F: +56971426965

\$80.000.000, La Serena, Altovalsol, 5.000 m2, cierre, acción agua, frente Fundo Loreto. F: 993839155

Dueño vende Parcela en Sur de Chile, Comuna de Fresa, excelente inversión, conectado a la naturaleza, a media hora de Puerto Varas, 5.146 m2, hermoso lugar, \$28.500.000, conversable. F: +56940604391

VEHÍCULOS

VENDO - AUTOMÓVIL

Toyota Yaris, sedan 1.5 2012 Colectivo, gas, \$13.800.000. F: 985039976

Peugeot 301 Active 1.6 2020 35.000 Km, full equipo, \$8.900.000. F: 991626630

Mazda CX5 2023 2.0, mecánico, 32.000 Km, blanco cristal, único dueño, \$19.500.000, conversable. F: 953241327

Hyundai Accent 1.6 2018 Taxi básico, único dueño, trabajando. F: +56994546000

Taxi colectivo, Nissan Tiida, 2011, trabajando, con recorrido en La Serena. Venta de patente sola y/o con vehículo, precios conversables. F: 999771950

VENDO - BUS

Hyundai H1 GLS 2.5 2015 Mini bus, excelente estado, \$10.500.000. F: 996443858

VENDO - CAMIONETA

Nissan Terrano 4x4 2011 165.000 Km, excelente estado. F: 983246549

ARRIENDO - CAMIONETA

Arriendo camioneta JMC Vigus, 4x4, Diesel, año 2025, 10.000 Km, seguro, GPS. Equipada Full minería. gonzaloperaltat@gmail.com F: .

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Depicentro: Necesita manicurista con experiencia en acrílico. F: +56967663352 - +56988190217

Se requieren dos Educadores Diferenciales para integrarse a la Corporación Educacional Topan. Interesados enviar su C.V. a los correos: topanlimitada@

gmail.com y santaluiaedu12@gmail.com, indicando disponibilidad F: .

Señora con experiencia para aseo, 3 días a la semana, con recomendaciones. F: 942734178

Solicito Maestro Ayudante de Soldador, para trabajar en Maestranza de Pan de Azúcar. Los interesados llamar al contacto: F: +56976693895

Joven con conocimientos en mecánica automotriz, ideal con estudios en el área. Requiere casa de repuestos. Enviar C.V. a: rcortes@rodocars.cl F: .

Equipax Chile S.A. requiere para La Serena, Ejecutivos/as Comerciales con experiencia en venta intangible (comprobable) y manejo de ofimática (excluyente). Interesados enviar sus antecedentes al email: josemanuel.galaz@equipax.cl F: .

Se necesita Conserje para condominio con preferencia OS-10, sector Gabriela Mistral, San Joaquín, La Serena, real interesado llamar F: 987007768

Jardín Infantil Mi Cuncuna necesita para su Planta 2025 Educadora de Párvulos, titulada. Enviar C.V. y Certificado de Antecedentes a: micuncuna@gmail.com F: .

Se solicita Soldador para la ciudad de Ovalle, con experiencia en montaje de estructuras metálicas. Enviar antecedentes a: mucadquisiciones77@gmail.com F: .

GENERALES

VENDO

Vendo sepultura 4 capacidades, más reducciones (4), Parque La Foresta. F: 938830469

Patente taxi, sirve toda la región, \$9.500.000. F: +56994546000

Se vende dotación Embalse Recoleta, Canal Talhuen, 3.1 acciones, temp 2024-2025. F: 995384135

Vendo estanque agua potable, PVC, 30.000 litros, contra rayos UV, \$3.000.000. F: 977574037

Vendo puerta nueva, 2,06 x 0,73 con bisagras y chapa, \$100.000 y 2 puertas compactas antiguas, pino oregón, 0,58 x 2 m., \$120.000 ambas. F: 977574037

Vendo comedor Normando, 6 sillas, 1 sitial, excelente, \$320.000. F: 977574037

SERVICIOS

Eléctrico Autorizado SEC, realiza TE-1, empalmes, proyectos. F: 9 92496817

Abogada Guacolda Aspe Aballay: Patrocinio y representación en juicios. Asuntos civiles, de familia, laborales y penales (víctimas de delito). Asesoría en Ley 21.442 sobre condominios. Asesoría a inmigrantes. Tramitación de Posesión Efectiva. Contacto F: +56990523797

Corredora ofrece sus servicios, cartera de clientes. F: 934916614

Eléctrico Autorizado SEC, ejecuta TE-1, TE-4, TE-6, Empalmes Postaciones, S/E, Loteos, planos, instalaciones fotovoltaicas, traba-

jos y proyectos. myvconexiones. eirl@gmail.com. F: 999559379-512256872

SÓLO MAYORES

Chicas nuevas, excelente servicios, full time. F: 936362607

Recién Llegada, golosita complaciente, besitos. F: 949568454

Alexa, 23 años, recién llegada, masajes eróticos. F: +56974028247

Larisa, 25 años, voluptuosa, cariñosa, recién llegada. F: +56941804184

Camila, 18 años, 1era vez en La Serena, cariñosa. F: +56979867830

Mariela, servicio completo, masajes y bailes eróticos. F: +56995510086

Javiera 21 años, blanquita, besos apasionados. F: +56940743153

Luciana, 18 añitos, recién llegada, trato pololo. F: +56974028247

Sara, masajes eróticos, con final feliz, cariñosa. F: +56941781482

Laurita, 18 años, besos reales, trato pololo, con lugar. F: +56971746596

Fernanda, 18 años, de vuelta en La Serena. F: +56972895190

Karen, curvilínea, 25 años, excelente trato. F: +56967337338

Gabriela 25, delgada, bello cuerpo, servicio completo. F: +56965675888

AVISO DE REMATE

El 3º Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 10 de febrero de 2025, a las 09:00 hrs., inmueble Departamento N° 211, piso 2 del Edificio B, y el uso y goce exclusivo del Estacionamiento N° 211-B, ambos del "Condominio Paseo San Carlos III", ubicado en calle Ricardo Videla Pineda N° 691, Coquimbo. Se comprenden los derechos de dominio, uso y goce que le corresponden en el terreno en el que emplaza el Condominio y los demás bienes que se reputan comunes conforme a la Ley 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 1268 N° 656 del Registro de Propiedad del CBR de Coquimbo del año 2015. Rol de avalúo N° 4061-195, de Coquimbo. Mínimo para la subasta \$30.500.000.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$3.050.000. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con SILVA", Rol C-1753-2024, del tribunal citado.

Eric Barrios Riquelme
Secretario (s).

La Serena, seis de Enero de dos mil veinticinco.

REMATE JUDICIAL

En causa "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con FRANCO ALEXANDER ARAYA CIFUENTES", Rol C-126-2024, se rematará el 10 de febrero del 2025, A LAS 11:30 horas en Secretaría del Segundo Juzgado de La Serena, como unidad, el inmueble inscrito a fojas 11.939 N°6118 del Registro de Propiedad Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo año 2015, ubicado en calle Juan Vega Fábregas N°2299 que corresponde al sitio N°33 de la manzana 1, del Conjunto Lomas de San Ramón, Etapa L, de la comuna de Coquimbo. **Mínimo posturas \$42.110.145.** Interesados deben rendir caución por 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal tomado en el Banco del Estado. **Demás condiciones señaladas en la causa.**

SECRETARIA

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES
DIARIO EL DÍA - REGIÓN DE COQUIMBO**EXTRACTOS - REMATES**
NOTIFICACIONES
INTERDICCIONES
POSESIÓN EFECTIVA

LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO
COQUIMBO - ANDACOLLO- OVALLE
MONTE PATRIA - PUNITAQUI- COMBARBALÁ
CANELA - ILLAPEL - SALAMANCA - LOS VILOS

CONTACTO: **PEDRO JAIME**
FONO WHATSAPP: **984186590**
CORREO: **pjaime@eldia.la**

EXTRACTO REMATE

En causa Rol N° C-1081-2024, caratulada "BANCO DEL ESTADO DE CHILE con CONSTRUCCIÓN Y SERVICIOS ASEMCOPI LIMITADA", seguida ante el Primer Juzgado de Letras de Coquimbo, ubicado en Santiago Trigo N°511, Coquimbo, se designó día 10 de Febrero del año 2025, a las 12:00 horas, objeto llevar a efecto remate (presencial) del inmueble perteneciente al demandado, consistente en LOTE "A-82-22", DE LA SUBDIVISIÓN DEL RESTO DEL LOTE "A", RESULTANTE DEL LOTE "A", ESTANCIA LA VARILLA, DE LA COMUNA DE LA SERENA, SINGULARIZADA EN EL PLANO AGREGADO BAJO EL N° 1389, DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2018 inscrita a fojas 6.932 N° 4.465 del Registro de Propiedad de 2.020 del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, Rol de Avalúo 3111- 104. Mínimo de la subasta será la suma de \$46.474.903.- precio que se pagará íntegramente y al contado dentro de los cinco días siguientes al de la fecha de la subasta mediante consignación en cuenta corriente del tribunal y a su orden. La garantía (10% del mínimo) que deberán rendir los postores, sólo podrá ser rendida mediante depósito judicial o cupón de pago del Banco del Estado en la cuenta corriente del Tribunal (no transferencia electrónica). Los interesados deberán acompañar comprobante de haber consignado garantía suficiente para participar de la subasta, conforme lo ya indicado, al correo electrónico jcoquimbo1@pjud.cl, hasta las 12:00 horas del día anterior a la fecha fijada para el remate, a fin de coordinar su participación. Asimismo, será requisito para su participación que dispongan de clave única (para efectos de posible suscripción de acta). **Demás antecedentes en carpeta digital.**

Autoriza Secretaría Subrogante.
Rocio Tabilo Barahona
Veintidós de enero de dos mil veinticinco

EXTRACTO

REMATE: SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, CALLE RENGIFO N°240. **REMATARÁ EL DÍA 11 DE FEBRERO DE 2025 A LAS 12:00 HORAS**, INMUEBLE UBICADO EN LA COMUNA DE LA SERENA, PASAJE SALOMON TELIAS DONIO N°1221, QUE CORRESPONDE AL SITIO Y CASA N°2 DE LA MANZANA 3 DEL PLANO DE LOTE "EL PARAISO", PRIMERA ETAPA. INSCRITO A FOJAS 7970 NÚMERO 6284 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2010, CORRESPONDIENTE AL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$82.772.541.-; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, **DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-2839-2024, CARATULADOS "BANCO DE CHILE CON OCARANZA". SECRETARÍA.**

ISABEL DEL CARMEN CORTÉS RAMOS
SECRETARIO PJUD
VEINTIDÓS DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO

EXTRACTO REMATE

En causa Rol C-4527-2019, del Primer Juzgado de Letras de la Serena caratulada "BANCO DEL ESTADO DE CHILE con ROJAS VEGA KATHERINE JANETTE", ubicado en calle Rengifo N° 240, La Serena, se designó el día 12 de febrero de 2025 a las 10:00 horas, para el remate del inmueble ubicado en Pasaje Daniel de la Vega N° 1938, Sitio N° 11, de la Manzana 5, Loteo Pinamar XIV, Segunda Etapa, La Serena, según plano archivado bajo el N° 1031 al final del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes de La Serena del año 2008. El inmueble se encuentra inscrito a fojas 902, N° 594 correspondiente al año 2018 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena. Tiene como Rol de Avalúo 1180-25 de la Comuna de La Serena. El mínimo para la subasta es la cantidad de 2.200 Unidades de Fomento, que al día 26 de enero de 2022, asciende a la suma de \$68.579.654.- Precio que se pagará íntegramente y al contado dentro de los cinco días siguientes a la subasta mediante consignación en la cuenta corriente del tribunal a su orden. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá constituir garantía suficiente en la causa equivalente al 10% del mínimo de la subasta, mediante vale vista. **Mayores antecedentes en la causa. La Serena, 13-01- 2024.**

Secretaria (s)
Natalia Inés Tapia Araya

EXTRACTO REMATE

En causa Rol C-1539-2023, caratulada "BANCO DEL ESTADO DE CHILE con LOBOS JIMENEZ BARBARA BLANCA", seguida ante el Segundo Juzgado de Letras de la Serena, ubicado en calle Rengifo N.º 240, La Serena, se designó el día 04 de febrero de 2025, a las 11:30 horas, para el remate del DEPARTAMENTO N°502, DEL 5 PISO, ROL DE AVALUO N° 4511-22 LA SERENA Y LA BODEGA N°23, AMBOS DEL EDIFICIO 1-A, ROL DE AVALUO N°4511-48 Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO EN SUPERFICIE N°11, SECTOR ESTE, TODOS DEL CONDOMINIO SOL DEL PACIFICO, ETAPA UNO, UBICADO EN AVENIDA PACIFICO N°3112, DE LA CIUDAD DE LA SERENA. EL TÍTULO DE DOMINIO SE ENCUENTRA INSCRITO A FOJAS 726 N°542 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD CORRESPONDIENTE AL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA, **El Mínimo para el remate será la suma de \$68.095.122.-** El Precio deberá pagarse íntegramente y al contado dentro de los cinco días siguientes a la subasta mediante consignación en la cuenta corriente del tribunal. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá constituir garantía suficiente en la causa equivalente al 10% del mínimo de la subasta, mediante vale vista a la orden del Tribunal endosado a favor de este. **Mayores antecedentes en la Secretaría del Tribunal.**

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD
Dieciséis de enero de dos mil veinticinco

VERANO Y DIABETES

Alerta por el creciente riesgo de lesiones en los pies

Con la llegada del verano, los especialistas alertan sobre el aumento de riesgos para las personas con diabetes. En Chile, el "pie de diabético" o úlceras en los pies es la principal causa de amputaciones y hospitalizaciones por complicaciones relacionadas con esta enfermedad.



CEDIDA

Durante el verano se recomienda que los pacientes diabéticos realicen revisiones rutinarias de sus pies, al menos, dos veces al día.

POR: EQUIPO EL DÍA

Según datos de la Universidad de Chile, más de 80.000 personas sufren de úlceras diabéticas en los pies y requieren tratamiento constante, lo que implica un alto costo para el sistema de salud pública. Se estima que el 68% de las amputaciones de extremidades inferiores en pacientes diabéticos ocurren en los pies, siendo los hombres los más afectados, con un 74% de los casos.

La disminución de la sensibilidad en los pies y la reducción de la circulación sanguínea aumentan el riesgo de lesiones y úlceras. Carolina Saravia, enfermera jefa de Clínica Cath, especializada en heridas avanzadas, destaca que los pacientes diabéticos a menudo no sienten el dolor de las heridas debido a la insensibilidad, lo que puede llevar a que las lesiones pasen desapercibidas y se conviertan en úlceras o infecciones. Además, el aumento de la temperatura induce a muchas personas a usar calzado abierto o a caminar descalzas durante largos períodos, lo que aumenta la probabilidad de que los pies

sufran heridas o golpes.

Cuidar los pies durante el verano implica, en primer lugar, realizar revisiones rutinarias dos veces al día (al levantarse y al acostarse). Es importante recordar que, al usar calzado abierto, los pies quedan más expuestos a heridas o ampollas provocadas por el calor. Como mencionó la especialista, la pérdida de sensibilidad, alteración en los pies de las personas diabéticas puede no provocar dolor, que es la primera alerta cuando tenemos una lesión. En caso de realizar caminatas por la playa o la montaña, se debe elegir calzado adecuado para esas actividades; el calzado deportivo es útil para prevenir lesiones. Se recomienda además nun-

ca dejar de usar calcetines y que estos sean de colores claros, ya que visualmente nos alertarán sobre una lesión.

"También es recomendable usar protector solar en la parte superior del pie para evitar quemaduras por el sol. Además, después de la actividad diaria, es conveniente aplicar una crema humectante para evitar la sequedad", comenta Saravia.

La especialista también asegura que el lavado de los pies debe realizarse todos los días. Lo ideal es hacerlo con agua tibia y jabón, asegurándose de que la piel quede completamente seca, ya que los restos de humedad pueden causar problemas.

"Mantener la circulación sanguínea

es fundamental para cuidar los pies. Por eso, se recomienda mover los dedos o tobillos si se encuentra mucho tiempo sentado o acostado. Además de evitar cruzar las piernas durante períodos prolongados", señala Saravia.

Por otro lado, la especialista hace hincapié en la necesidad de aumentar la hidratación corporal durante esta época del año, y los pies no son una excepción. El uso de una crema específica para la hidratación de los pies de la persona diabética es recomendable para evitar que la piel se altere y tenga mayor riesgo de lesiones.

¿CÓMO CUIDAR EL PIE DIABÉTICO AL VIAJAR?

Todo viaje requiere una buena preparación, especialmente cuando se tienen problemas de salud. Si planeas unas vacaciones, es fundamental empacar todo lo necesario: calzado adecuado, crema hidratante y protector solar, entre otros.

"Ya sea que se viaje en avión, en auto, tren o autobús, no se debe permanecer sentado durante largos períodos. Lo ideal es levantarse de la silla y caminar unos minutos, al menos una vez cada hora, si se viaja en avión. En otros medios de transporte, lo recomendable es hacer lo mismo, en un máximo de dos horas", subrayó Saravia.

DR. DIEGO POLANCO
 CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA
 Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
 MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.
 Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

- Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con transferencia de grasa.
- Aumento, reducción y levantamiento de mamas con y sin implantes.
- Cirugía de Ginecomastia.

CONSULTAS:
 Agendar Consulta al WhatsApp:
 +569 79478253 • +569 71308081 • +569 48189883
 www.instagram.com/drpolanco • www.diegopolanco.cl

VidaSalud

Descubre todos los domingos, consejos prácticos, recetas saludables y mucha información valiosa y práctica para ayudarte a llevar una vida más saludable y equilibrada

elDía SALUD ALIMENTACIÓN RECOMENDACIONES

Dr. Javier Fernández Dodds

CIRUJANO **VASCULAR ENDOVASCULAR**

- Somos líderes en el tratamiento de las Enfermedades Venosas.
- Sólo tecnología y técnicas ambulatorias.
- Centros en La Serena y Santiago.
- Próxima apertura de nuevas instalaciones en La Serena.

La Serena y Santiago vascularholley.cl

Agenda tu hora: +569 44374327 223789746 +569 87688953

LA GALA SERÁ EL 2 DE MARZO EN EL EMBLEMÁTICO TEATRO DOLBY

El fenómeno “Emilia Pérez” triunfa con 13 nominaciones a los Óscar

El musical, protagonizado por la española Karla Sofía Gascón y la dominicana Zoe Saldaña, lidera las nominaciones a los premios de la Academia, seguidos por “The Brutalist” y el musical “Wicked”, con diez cada una.

EFE Internacional

El narcomusical “Emilia Pérez”, protagonizado por la española Karla Sofía Gascón y la dominicana Zoe Saldaña, lidera las nominaciones a los premios Óscar con 13 candidaturas, seguidos por “The Brutalist” y el musical “Wicked”, con 10 cada una.

La película del francés Jacques Audiard se postula a ganar la estatuilla más prestigiosa del cine a mejor película y mejor película internacional, unas categorías que comparte junto a la brasileña “I’m Still Here”, protagonizada por Fernanda Torres.

Es poco habitual en estos premios que dos películas nominadas en la terna a mejor internacional también se encuentren entre las aspirantes a la categoría reina de mejor película, un hito que han logrado contados filmes en el pasado, como “Parasite” o “Roma”.

Al protagonismo foráneo de “Emilia Pérez” y “I’m Still Here” se suma la producción franco-inglesa “The Substance” que con cinco nominaciones, es también la única que está dirigida por una mujer, Coralie Fargeat.

A estas tres producciones se añaden “Anora”, “The Brutalist”, “A Complete Unknown”, “Conclave”, “Nickel Boys” y “Wicked” en la categoría a mejor película.

Gascón y Torres se verán las caras también en la carrera por el Óscar a mejor actriz junto a Demi Moore (“The Substance”), Cynthia Erivo (“Wicked”) y Mikey Madison, por la comedia dramática “Anora”.

La española Gascón se convierte además con su histórica nominación en la primera actriz trans en optar a una estatuilla de la Academia de Hollywood.

Su compañera, la actriz de origen domi-



13

Son las nominaciones que ostenta “Emilia Pérez”: mejor director, dos en mejor canción, mejor cinematografía y mejor banda sonora, entre otras.

nicano, Zoe Saldaña, luchará con Monica Barbaro (“A Complete Unknown”), Ariana Grande (“Wicked”), Felicity Jones (“The Brutalist”) e Isabella Rossellini (“Conclave”) por el premio a mejor actriz de reparto.

En las ternas masculinas, las nominaciones de la prensa especializada de Hollywood se cumplieron con Adrien Brody (“The Brutalist”), Ralph Fiennes (“Conclave”), Timothée Chalamet (“A Complete Unknown”), Sebastian Stan (“The Apprentice”) y Colman Domingo (“Sing Sing”) optando al Óscar a mejor actor.

Y en las de actor de reparto, Yura Borisov (“Anora”), Keiran Culkin (“A Real Pain”), Edward Norton (“A Complete Unknown”), Guy Pearce (“The Brutalist”) y Jeremy Strong (“The Apprentice”) quedaron entre los seleccionados por la Academia.

La gala comenzó rindiendo un homenaje a las víctimas por los devastadores incendios que asolan Los Ángeles, meca del entretenimiento y hogar de estos premios que tendrán lugar el próximo 2 de marzo en el emblemático Teatro Dolby.

“Las últimas semanas han demostrado lo que ya sabemos que es cierto, nuestra industria cinematográfica y Los Ángeles son resistentes, y durante casi un siglo, los Óscar nos han reunido para unir y celebrar nuestra comunidad cinematográfica mundial”, dijo la presidenta de la Academia, Janet Yang en el arranque del anuncio de las nominaciones.

A las 13 candidaturas que ostenta “Emilia Pérez”, se suman las de mejor director, dos en mejor canción, mejor cinematografía y mejor banda sonora, entre otras.

Por su parte, el drama eclesiástico “Conclave”, que logró 8 candidaturas; la biografía de la estrella estadounidense Bob Dylan, “A Complete Unknown” (7); y la comedia “Anora” (6) cierran la lista de películas con más nominaciones.

El narcomusical “Emilia Pérez”, protagonizado por la española Karla Sofía Gascón y la dominicana Zoe Saldaña, lidera las nominaciones a los premios Óscar con 13 candidaturas.

EFE

LA FAMILIA CONFIRMÓ SU DECESO

Con pena y un tremendo reconocimiento los hinchas despiden a Hugo Hernán Iter

El exjugador de CDLS, apodado como "El Expreso de la Coll", es recordado por ser uno de los mejores delanteros de su época.

CARLOS RIVERA

La Serena

Cerca del mediodía de este sábado, se comunicó el sensible fallecimiento de Hugo Hernán Iter (75), el recordado exjugador del CDLS, quien fuera reconocido a nivel nacional por ser uno de los mejores delanteros de su época y uno de los jugadores más queridos por la hinchada granate, y quien fuera apodado como "El Expreso de La Coll".

"Hoy nos duele profundamente perder a un hombre que fue parte de la historia de nuestro club y un verdadero referente en la cancha de La Portada", escribieron en la página de facebook de la institución, expresando sus condolencias a la familia. "Acompañamos a su familia, amigos y a todos aquellos que lo conocieron en su paso por nuestra institución. Hugo Hernán Iter siempre será recordado por su entrega y amor por la camiseta granate y todo lo que entregó al fútbol amateur de nuestra ciudad. Descanse en paz, Hugo Hernán", expresa el mensaje.

Al respecto, el locutor deportivo y seguidor de CD La Serena, Raúl Valdovinos, lo recordó como "un guerrero. Un grande nos ha dejado, batalló y se fue como un grande que es", reiteró.

Para Carlos Aravena Gálvez, en tanto, "ha partido un ídolo de esos del barrio del fútbol amateur que tuvo la hermosa oportunidad de vestir la camiseta más linda del mundo, la de CD La Serena".

Asimismo, el directorio de la



A la edad de 75 años falleció ayer el exfutbolista y delantero de CD La Serena, Hugo Hernán Iter. Sus funerales se realizarán este lunes en la iglesia San Francisco.

Corporación CDLS, en nombre de todos los socios del club y de quienes forman parte de sus ramas deportivas, hizo llegar las condolencias a su familia.

Otro seguidor del conjunto serense, Raúl Leonardo Álvarez, sintió la partida de Hugo. "Hasta siempre 'flaquito' querido. Tu alma se quedará por siempre impregnada en aquella camiseta Roja que siempre defendiste con amor, devoción y pasión. Goleador insigne, ahora eterno", escribió.

Cabe destacar que, según el estadístico regional y nacional, Claudio Vélez, Hugo Iter debutó jugando por Ovalle el 21 de julio de 1971 y por La Serena, lo hizo el 15 de abril de 1972. Su retiro, en tanto, ocurrió

el 8 de mayo de 1983, luego de un duelo ante Colchagua.

Pero sin duda, donde brilló, fue actuando con la camiseta granate, con la cual, convirtió 81 goles en 262 partidos. Con los serenses estuvo desde 1972 hasta 1977, regresó en 1979 para estar hasta 1981, volviendo en 1983, para cerrar su trayectoria como futbolista profesional.

Curiosamente, su debut como futbolista fue por Deportes Ovalle, enfrentando a Bádminton de Curicó, en el Estadio Nacional por el triangular final de la Copa Isidro Corbinos.

Su primer partido con la camiseta serense por competencias, fue ante U. Católica en Santa Laura, por la Fecha 5 del torneo de Primera División.

Y justamente, fue con los granates cuando colgó los botines, por la Copa Polla Gol, en San Fernando, igualando sin goles ante Colchagua.

La familia comunicó que Hugo Hernán será velado en su casa, ubicada en Los Crisantemos 4920, Villa El Indio, La Serena, mientras que el lunes, a las 10:00 horas, en la Iglesia San Francisco se realizará una misa para posteriormente darle el último adiós en el Parque Cementerio La Foresta.

EXTRACTO

REMATE: SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, CALLE RENGIFO Nº240. **REMATARÁ EL DÍA 1 DE FEBRERO DE 2025 A LAS 11:30 HORAS**, EL DEPARTAMENTO NÚMERO TRESCIENTOS DOS, DEL TERCER PISO, DEL EDIFICIO O TORRE B, Y EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO SOBRE EL ESTACIONAMIENTO NÚMERO TREINTA Y NUEVE, DE LA ZONA DE ESTACIONAMIENTOS, DEL CONDOMINIO DENOMINADO "CONDOMINIO ALTOS DEL SENDERO III", CON ACCESO COMÚN POR CALLE JUAN GODOY RIVERA NÚMERO MIL TRESCIENTOS QUINCE, CIUDAD Y COMUNA DE LA SERENA.- SE COMPRENDE TODOS LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE QUE LE CORRESPONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO Y DEMÁS BIENES QUE SE REPUTAN COMUNES. INSCRITO A **FOJAS 6957 NÚMERO 4831 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2018, CORRESPONDIENTE AL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA.** MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE **\$58.779.391.-**; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS **ROL C-874-2023, CARATULADOS "BANCO DE CHILE CON ARAYA". SECRETARÍA. LA SERENA, VEINTIUNO DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO.**

ISABEL DEL CARMEN CORTÉS RAMOS
SECRETARIO PJUD

REMATE JUDICIAL, 11 HORAS

SE REMATA: VEHICULO

STATION WAGON CHERY TIGGO 8 1.5 AUT, AÑO 2021, PLACA PTKW.62

JUEVES

30
ENERO

Causa: Rol C-1319-2024, DEL 21° JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO.

EXHIBICION: miércoles 29 de enero de 2025, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 Horas, Vehículo en Parcela 52 Etapa D Sector El Panul, "ESTACIONAMIENTO DE CHRISTIANSEN", comisión 10% más IVA, GARANTIA \$400.000.- el día antes del remate, transferencia o vale vista. Facturación de forma inmediata.

JUEVES 30 DE ENERO DE 2025 CALLE ALDUNATE N° 641 INTERIOR, COQUIMBO

NICOLAS ANDRES BAO ARANDA, RNM N°1835, FONO 56997220169

Remates BA

AL CUMPLIRSE LA SEGUNDA FECHA

Sudamericano sub-20: un aguerrido Chile perdió con Uruguay por autogol de Rossel

EQUIPO EL DÍA

La Serena

La Roja cayó por 1-2 ante su similar de Uruguay en duelo válido por la segunda fecha del Sudamericano sub-20, por un autogol en la última jugada de Juan Francisco Rossel.

Pese a la derrota, hubo varios puntos a destacar en el equipo chileno, como Ignacio Sáez, portero de los registros de la U, que ahogó el grito de gol "celeste" en al menos cuatro ocasiones.

El partido, correspondiente a la segunda fecha de la competencia, inició bastante complicado para La Roja, pues Renzo Machado, a los 8', abrió la cuenta para los charrúas.

El escenario asomaba complejo. Sin embargo, a los 16', Emiliano Ramos, de Huachipato, marcó la paridad luego de encontrarse con el balón en el área uruguaya.

Uruguay, de mayor experiencia, se volcó al ataque y solamente Sáez

El combinado nacional se mantiene con 3 unidades por lo que el duelo ante Perú del próximo lunes será clave para postular a la segunda fase.

evitó una goleada. De contragolpe, en tanto, Chile también avisó en un par de oportunidades, aunque falló en el último toque.

Cuando se jugaba el último minuto de descuento ocurrió lo increíble: un cabezazo de Rossel acabó con un gol en contra que le dio la victoria a los uruguayos.

Sí, Rossel, el mismo que había sido héroe con un "doblete" en el debut ante Venezuela, esta vez le tocó protagonizar un infortunio que significó la caída.

Ahora, Chile se alista para su partido contra Perú el próximo lunes.



CEDIDA

Solo un infortunio marcó la diferencia ante Uruguay, que festejó el triunfo sobre el pitazo final en el Sudamericano sub 20.

SE DESPIDEN DE LA HERRADURA

Caleuche y Patagonia: los mejores en el Circuito Norte de Veleros

CARLOS RIVERA

La Serena

Con el triunfo de los yates "Caleuche" de la Escuela Naval (IRC Regata), y "Patagonia" de Ricardo Ramírez (IRC Crucero/Clásicos), concluyó esta tarde el Circuito Norte de veleros oceánicos, que después de 14 años regresó a las aguas de la Región de Coquimbo, bajo la organización del Club de Yates Higuierillas, con sede en el Yachting Club La Herradura y la marina La Rosetta de Puerto Velero.

Vientos promedio de 15 nudos y rachas que por momentos superaron los 20 nudos, se registraron en las costas coquimbanas para la disputa de las dos pruebas finales del torneo, intensidad que puso a prueba tanto a las tripulaciones como a las embarcaciones, propiciando maniobras veloces y arriesgadas.

En la categoría IRC Regata, la embarcación de la Escuela Naval, tripulada por cadetes navales al mando de

Las embarcaciones de la Escuela Naval, al mando de Maximiliano Vera, y de Ricardo Ramírez (Club de Yates Higuierillas) se quedaron con los trofeos de las categorías IRC Regata e IRC Crucero/Clásicos, respectivamente.

Maximiliano Vera y con Francisco Viada al timón, sumó tres triunfos parciales y un total de seis podios en ocho regatas disputadas (un descarte), totalizando 15 puntos negativos. Segundo se ubicó "Jack Daniel's" de Rodrigo Oyanedel (Cofradía Náutica del Pacífico), con -18; y tercero, "Chispezza", de Andrés Hasbún (CNP), con -21.

En tanto, en IRC Crucero/Clásicos, "Patagonia I" de Ricardo Ramírez (Club de Yates Higuierillas), que contó con tripulación familiar y ha realiza-



ALEJANDRO CUBILLOS

Vientos promedio de 15 nudos y rachas que por momentos superaron los 20 nudos se registraron en las costas coquimbanas durante la jornada final.

do travesías hasta la Antártica, tuvo un rendimiento casi perfecto, con siete triunfos y un segundo puesto, acumulando 8 puntos negativos (un descarte), para superar a "Khunna", de Andrés Maragunic (Club de Yates Papudo), que sumó -20. Tercera se

ubicó la tripulación femenina "Mujeres del Mar" (Cofradía Náutica del Pacífico), con Daisy Denham como capitana y timonel, con -21. Más atrás clasificaron "Bocanada" de Cristóbal Clavijo (CYP), con -25; y "Viento Blanco", de Gonzalo van Wersch (CY Higuierillas), con -30.

Emergencias

Ambulancia	131	Investigaciones	134
Bomberos	132	Rescate Marítimo	137
Carabineros	133	Serv. Aéreo Rescate	138
Conaf	130	Violencia intrafamiliar	149
Fonodrogas	135		

Farmacias de turno

LA SERENA	COQUIMBO
Farmacia Dr. Amigo Balmaceda 438	Doctor simi. Los Alamos 545 Local 3.
	OVALLE
	Farmacia San Juan. Vicuña Mackenna 223.

Santoral

Timoteo

Puzzle

voz quechuz mece a un niño Ernesto Guevara mordedura niño con alas animal bóvido doméstico

*la foto hecto ritalin K

del género Acinonyx de selknam proyectos

Inteligencia artificial fluctuar

Temperatura equipo en inglés secreción cetáceo andrajoso

flor entonces en inglés mucho maniaco unidad de longitud atasca participación ciudadana equis azúfre

números recé

testimonio

audacia azulonas

SOLUCIÓN PUZZLE ANT.

Sudoku

1			2		4			7
	7	2					3	
		3	7				6	4
	3	1			7			5
				4				
5			3				2	7
3		9			2	4		
		4				5	9	
6			4		8			3

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

8	1	7	8	6	4	5	2	9
2	6	5	3	9	1	4	8	7
8	9	4	2	7	5	6	1	3
9	7	2	6	1	3	8	4	5
6	3	1	5	4	8	7	9	2
4	8	7	2	9	1	3	5	6
4	2	9	1	5	7	3	6	8
1	5	3	9	8	6	2	7	4
7	8	6	4	3	2	9	5	1

SOLUCIÓN

Horóscopo

Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: Aunque en muchos instantes lo dude, debe darse cuenta que tiene muchas cosas por las cuales ser feliz. SALUD: Trate de mirar la vida con optimismo y atrayendo siempre energías positivas. DINERO: No se gaste los últimos pesos que le estén quedando. COLOR: Marengo. NÚMERO: 7.

Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: No le ayuda en nada ocultar lo que hay en su corazón con el objetivo de protegerse. SALUD: Por favor tenga cuidado al conducir, hágalo con suma prudencia. DINERO: No se quede con deudas, trate de ponerlas al día cuanto antes. COLOR: Azul. NÚMERO: 36.

Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: Evítese un dolor para su corazón y vea bien si esa persona busca en usted lo mismo usted en el/ella. SALUD: No debe confiarse cuando se trata de la salud. DINERO: Siempre mantenga una actitud profesional en su trabajo. COLOR: Plomo. NÚMERO: 6.

Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: Tenga cuidado ya que ciertas personas se podrían tomar atribuciones con usted y eso no sería correcto. SALUD: Debe poner más empeño a la hora de hacer cosas para recuperar su condición de salud. DINERO: No gaste con irresponsabilidad. COLOR: Rojo. NÚMERO: 31.

Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: Los desacuerdos pueden superarse siempre y cuando ambos no tengan una actitud intransigente. SALUD: Cuidado con los problemas renales. DINERO: La prudencia le conducirá por un buen camino a la hora de enfrentarse con lo que el futuro le depara. COLOR: Café. NÚMERO: 54.

Virgo

23 de agosto al 22 de sept

AMOR: Quien entrega su amor sin poner condiciones es quien más amor está dispuesto a entregar. SALUD: Sea precavido/a para que el estrés no termine por superarlo. DINERO: Será de vital importancia que trate de aportar sus ideas en el trabajo. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 23.

Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: Cuidado ya que una mala actitud puede gatillar un problema bastante serio en su relación. SALUD: Quienes están a su alrededor le darán el apoyo que necesita en este momento. DINERO: Si puede ahorrar algo entonces hágalo. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: Las cosas se deben hablar en lugar de discutir, es la única manera que ambos puedan llegar a un acuerdo. SALUD: Cuidado con ese exceso de trabajo ya que puede traerle molestias. DINERO: Aumentar los gastos no será recomendable. COLOR: Perla. NÚMERO: 10.

Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: No es bueno que ponga tanta condición para entregar su amor, eso puede terminar aburriendo. SALUD: Tome más conciencia de que hay límites en su organismo que debe respetar. DINERO: Planifique que metas pretenderá cumplir más adelante. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.

Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: No haga sentir a su pareja de que usted no le da apoyo, el/ella necesita de usted en todo momento. SALUD: Hay temas de salud que deben ser prioritarios en su vida. DINERO: Responda de buena manera a la confianza que le entregan sus empleadores. COLOR: Negro. NÚMERO: 9.

Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: Lo importante es que la entrega sea mutua ya que si es solo por una parte entonces no sirve de nada. SALUD: Tenga cuidado con exponerse a situaciones de riesgo. DINERO: Ojo con sufrir robos o asaltos, cuide muy bien sus recursos. COLOR: Verde. NÚMERO: 2.

Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: No está bien entrometerse en relaciones ajenas ya que al final quien saldrá muy mal parado/a será usted. SALUD: Ya es hora de tener una actitud mucho más positiva. DINERO: Lo que le quede de recursos trate de ahorrarlos. Le servirán para más adelante. COLOR: Blanco. NÚMERO: 38.



LA SERENA ES DE PRIMERA
VOLVAMOS A SONAR

ABÓNATE

Y ÚNETE AL DESAFÍO 2025

ADULTOS

	GALERÍA	TRIBUNA LATERAL	TRIBUNA CENTRAL	MARQUESINA	PALCO
NUEVOS	\$72.000	\$99.000	\$116.000	\$202.000	\$350.000
RENOVACIÓN	\$65.000	\$89.000	\$105.000	\$183.000	\$319.000

3RA EDAD - ESTUDIANTES

	GALERÍA	TRIBUNA LATERAL	TRIBUNA CENTRAL	MARQUESINA
NUEVOS	\$45.000	\$71.000	\$85.000	\$129.000

NIÑOS

	GALERÍA	TRIBUNA LATERAL	TRIBUNA CENTRAL	MARQUESINA
NUEVOS	\$29.000	\$50.000	\$59.000	\$97.000

+ PRECIOS NO INCLUYEN CARGO POR SERVICIO.
+ PRECIOS NIÑOS ADULTO MAYOR Y ESTUDIANTE NO APLICAN PARA PALCO.
+PRECIO NIÑO APLICA A NACIDOS DESDE EL 2014 EN ADELANTE.

PUNTO DE VENTA : TIENDA GRANATE Y TICKETMASTER